
Sono stati versati sul conto
corrente per Marco e
Francesco i soldi raccolti
durante la Sagra del Carciofo
di Ladispoli arrivati dalla
solidarietà dei tanti visitatori.
Grazie all’iniziativa “Una
maglia per vincere” durante
la tre giorni sono stati raccol-

ti quasi 8mila euro. Il proven-
to è destinato ai due bimbi di
Valcanneto affetti dalla
malattia di Batten, per per-
mettere a loro e ai loro genito-
ri di recarsi a Dallas per sotto-
porsi alle cure sperimentali.
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la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Nel febbraio 2019 l’Associazione Mondiale per l’Esperanto
si congratula con L’Organizzazione delle Nazioni Unite per
l’Educazione, la Scienza e la Cultura (Unesco) per la crescen-
te attenzione verso i temi della diversità linguistica, sottoli-
neando allo stesso tempo l’esigenza di un maggior impegno
e un più largo dibattito su giustizia e uguaglianza linguisti-
ca. Il primo numero del Corriere dell’Unesco, disponibile
online nelle sei lingue ufficiali dell’organizzazione (inglese,
francese, spagnolo, arabo, russo e cinese) e in portoghese e
in esperanto, contribuisce in modo significativo a portare
l’attenzione del pubblico internazionale circa le lingue delle
popolazioni indigene. La rivista è scaricabile dal sito
dell’Unesco e dal sito web del Corriere. Questo numero è un
prezioso complemento all’opera pubblicata nel 2018
dall’UNESCO e dalla Cambridge University Press, intitolata
“Conoscenze indigene per la valutazione del cambiamento
climatico e l’adattamento ad esso”, che mette in evidenza
l’essenza del sapere indigeno di fronte alle nuove sfide glo-
bali. Per le popolazioni indigene, la lingua non è solo un
marchio di identità e appartenenza al gruppo, ma anche un
mezzo di trasmissione dei valori. Si tratta di un intreccio di
conoscenze essenziali per la sopravvivenza delle persone di
un particolare territorio. L’Associazione Mondiale per
l’Esperanto, la cui sezione italiana è la Federazione
Esperantista Italiana (www.esperanto.it), da oltre 60 anni
lavora con le Nazioni Unite (ONU) in molti settori, tra cui
quello della Cultura e promuove l’impegno multilaterale del
movimento esperantista per un mondo più pacifico, giusto e
sostenibile.

“Corriere dell’Unesco”
la versione in Esperanto

premia le lingue indigene 

Marco e Francesco, bonifico effettuato
Una maglia per vincere, sono stati
versati i soldi raccolti durante 
la Sagra del Carciofo di Ladispoli

Cuneo fiscale: Italia sul podio con Belgio e Germania
Nel nostro Paese il costo del lavoro è al 47,7% ed è stato infatti definito il terzo peggiore tra le economie avanzate in tema di tassazione

Con un cuneo fiscale che in per-
centuale del costo del lavoro e ̀al
47,7%, l’Italia - dopo Belgio
(53,7%) e Germania (49,6%) - e ̀il
Paese dove il peso delle tasse e
dei contributi sulla retribuzione
lorda dei lavoratori dipendenti è
il piu ̀elevato tra le nazioni Ocse.
Se decomponiamo il peso com-
plessivo delle cuneo nelle quote
in capo agli imprenditori e ai
lavoratori dipendenti, emerge
che i contributi sociali “versati”
dai titolari d’azienda ammonta-

no al 24 per cento del costo del
lavoro (quarto posto in gradua-
toria dopo Francia, Repubblica

Ceca ed Estonia), mentre le
imposte e i contributi corrisposti
dai dipendenti incidono per il
23,7% (14 posizione a livello
Ocse). “Sebbene negli ultimi anni
sia in calo - afferma il Segretario
Renato Mason - la dimensione
del cuneo fiscale in Italia rimane
un forte ostacolo alla crescita,
allo sviluppo degli investimenti
e all’espansione dell’occupazio-
ne. Per queste ragioni bisogna
ridurre le tasse sul lavoro, ini-
ziando dalla componete ricon-

ducibile ai lavoratori dipendenti.
Con buste paga piu ̀ pesanti,
infatti, la probabilita ̀che gli effet-
ti positivi di questa misura rimet-
tano in moto anche i consumi
interni e ̀ molto elevata”. Visto
che le risorse finanziarie a dispo-
sizione del Governo sono molto
limitate, la CGIA ha assunto una
posizione molto chiara anche sul
tema di queste ore: ovvero, l’in-
troduzione dal 2020 della flat tax
per i redditi familiari al di sotto
dei 50.000 euro lordi. “Ogni ridu-

zione del livello di tassazione -
segnala il coordinatore
dell’Ufficio studi Paolo Zabeo -
non puo ̀che essere salutato posi-
tivamente. Tuttavia, visto che le
coperture sono limitate, non vor-
remmo che la flat tax fosse in
parte finanziata attraverso un
aumento selettivo dell’Iva.
Ricordo, che l’eventuale introdu-
zione della tassa piatta non
avrebbe alcun effetto positivo
per coloro che non percepiscono
alcun reddito, come i disoccupa-

ti o gli inattivi, e nemmeno per
una buona parte dei 10 milioni di
contribuenti italiani che si trova
nella cosiddetta no tax area. Mi
riferisco a molti pensionati al
minimo e altrettanti lavoratori
precari che non versano alcuna
imposta sul reddito. Viceversa,
l’incremento dell’Iva peserebbe
su tutti, anche su chi non benefi-
cerebbe alcun vantaggio dall’in-
troduzione della flat tax, penaliz-
zando, soprattutto, le fasce socia-
li piu ̀deboli”. 

Impennata Tari a Cerveteri,
Comitati pronti ad indagare
Cittadini organizzati scendono in campo contro l’Amministrazione

Molte le perplessità anche sull’appalto “igiene e rifiuti”
anche in mancanza di una strategia dell’opposizione

di Alberto Sava

Da troppo tempo ormai conti-
nuano a cadere nel vuoto
denunce e proposte, che le
forze di minoranza promuo-
vono per contenere i pesanti
disagi in cui vive gran parte
della cittadinanza locale, per
l’inconsistente attività di
governo della maggioranza
guidata da Pascucci e a lui
ispirata. Alcune delle denunce
fatte delle opposizioni erano
più che doverose, così come le
battaglie in consiglio a soste-
gno delle tante proposte pre-

sentate. Quest’ultime quasi
tutte bocciate dalla maggio-
ranza, a priori e a prescindere.
Emendamenti e proposte, frut-
to di un impegno degno di
miglior destino, viziate dalla
mancanza di una strategia
comune, che le ha rese vulne-
rabili al voto di una maggio-
ranza pedissequa alle indica-
zioni del suo leader. La
responsabilità dell’attuale
sistema locale, solo in parte
dipende dagli egoismi trasver-
sali dei partiti di opposizione.
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Borgo San Martino,
tre partite per sperare
nella salvezza diretta
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Nonostante la pausa il Borgo
San Martino continua a lavora-
re sotto i fari del “Sale” di
Ladispoli. In settimana ha
sostenuto un test amichevole
contro l’Asd Cerveteri, compa-
gine di seconda categoria ed è
stata la giusta occasione per
ripartire con tutti gli uomini
per i prossimi tre impegni di
campionato, i più importanti
della stagione. Si ritornerà in

campo il 28 aprile con l’Acilia,
quindi dinanzi ad una compa-
gine in corsa per il secondo
posto. Nel gruppo spicca la
voglia di dare il cento per
cento, di non regalare nulla.
“Sappiamo che sarà una tra-
sferta difficilissima – afferma
Nazzario-  ma se manterremo
questa condizione, fisica e
mentale, possiamo conquistare
un bel risultato. La squadra è

cresciuta parecchio nell’ultimo
mese, abbiamo fatto progressi
significativi e meritavamo più
punti di quelli guadagnati.
Abbiamo affrontato delle squa-
dre quotate e, da quello che si è
visto in campo, le abbiamo
fronteggiate ad armi pari,
senza temerle. Pertanto sono
convinto che abbiamo tutte le
caratteristiche per un finale di
campionato importante. Non

dipenderà solo da noi, siamo a
un punto dalla salvezza. Si
conteranno anche i risultati

delle rivali. In questo momen-
to, in basso, siamo la squadra
più in salute. Dobbiamo rima-

nere concentrati e pronti, tra-
guardo possibile senza play
out, noi ci crediamo

Nazzario suona la carica “Squadra in salute,
traguardo possibile senza play out”

Continua la striscia positiva 
per la scherma cerveterana

Il G.S.Cervteri Runners alla Maratona 
di Roma contro la violenza sulle donne

Prosegue il buon momento della scuola di
scherma di Cerveteri (Roma) fondata solo nel
2014 dalla Maestra Lessova Marcela, e che in
cinque anni ha saputo affermarsi non soltanto
nel panorama della scherma locale, ma anche in
quello nazionale e addirittura internazionale. Si
è svolta a Mazara del Vallo (TP) nei giorni 7 e 8
aprile 2019 la seconda prova nazionale di scia-
bola under 14. In gara 6 atleti di Etruria
Scherma che si sono ben comportati spicca
soprattutto l'ottavo posto di Ludovica LIRUSSI
che porta a casa la sua terza coppa stagionale.
Soddisfazione doppia per Ludovica in quanto,
al primo anno di attività agonistica, riesce a
sopraffare atlete con alle spalle un bagaglio tec-
nico più importante. La giornata di gara era ini-
ziata un po’ in salita con 3 vittorie e 2 sconfitte
nel girone, ma poi nella fase a eliminazione
diretta la piccola di Cerveteri riesce ad imporsi
su numerose avversarie; da evidenziare la vit-
toria con l'atleta della famosa Scuola di Padova
che era prima in classifica provvisoria, e l'assal-
to al cardiopalma vinto per 10 a 9 che le ha con-
sentito l'accesso nelle migliori otto schermitrici
italiane categoria Bambine. Si arrende poi ad
una sciabolatrice Romana di Olimpia Scherma
che risulta poi vincitrice della competizione.
Nella stessa settimana si conclude in modo
positivo la stagione internazionale della scher-
mitrice Gaia Cantucci che ben figura alla finale
dei campionati del Mondo under 20 di Torun
(Polonia). Dopo un girone strepitoso in cui Gaia

conquista 5 vittorie, scavalca il primo tabellone
delle 128, e affronta nella prima diretta un'atle-
ta australiana con cui vince 15 a 9 e entra di
diritto nel tabellone delle 64; si arrende poi ad
un'atleta Polacca all'ultimo anno di categoria;
Gaia, ancora diciassettenne si ferma al 48°
posto. Di tutto rispetto a fronte delle 144 atlete
più forti del Globo. Anche questo comunque
un vanto per la scuola di Cerveteri e anche per
la comunità che può vantare atleti ad alto livel-
lo a livello nazionale e internazionale.
Invitiamo tutti coloro che vogliono cimentarsi
in questa disciplina presso la palestra della
Scuola Giovanni Cena a Cerveteri in Via
Settevene Palo, tel 3383708126, e-mail etruria-
scherma@gmail.com, pagina facebook “Etruria
Scherma Cerveteri”.

Si è svolta domenica 7 aprile la XXV Maratona
Internazionale di Roma. Il Cerveteri Runners
era presente con ben 45 runners che si sono pre-
parate alla competizione partecipando al pro-
getto gratuito   l’ atletica delle mamme – donne
in movimento che si svolge ogni mercoledi al
Campo Galli dalle 9 alle 10,30. La partecipazio-
ne alla stracittadina con le maglie gialle in
segno di denuncia contro la violenza sulle
donne è solo uno dei tanti proggetti che questo
fantastico gruppo di Donne runners porta
avanti da diversi mesi. Grande soddisfazione e
voglia di festeggiare nonostante il tempo incle-
mente le nostre fantastiche runners hanno par-
tecipato alla gara non competitiva di 5km con
partenza dai Fori Imperiali ed arrivo al Circo
Massimo.

Marco Restuccia; titolo regionale nella 
4x400 e minimo per le finali Nazionali
Si sono svolti sabato
6 Aprile presso lo sta-
dio di Latina i cam-
pionati regionali di
staffette allievi-
junior-assoluti. 
Grandissime presta-
zioni dei nostri
ragazzi che si aggiu-
dicano il titolo regio-
nale della 4x400
tempo finale di

Marco Restuccia e dei suoi compagni di squa-
dra 3’30’’ che gli e’ valso inoltre come minimo
per le finali nazionali allievi in programma ad
Agropoli, splendido anche il secondo posto
nella staffetta svedese sempre con una straordi-
naria prestazione di Marco Restuccia che chiu-
de la sua frazione di 300 mt.  sotto i 36’’. Mentre
l’altro Alfiere del nostro gruppo Daniele
Lupica con un’ottima frazione si porta a casa
uno splendido terzo posto nella staffetta 4x 100
juniores. Tantissimi complimenti per i nostri
ragazzi per questo splendido inizio di stagione
su pista.

Arriva un altro risultato importante per
l’Elana Gym di Cerveteri. 
A Pisa, nelle fasi interregionali di ginna-
stica ritmica, ha conquistato il pass per
le finali nazionali con le squadre allieve
Gold 1 e Gold 3. 
Infatti la compagine di Elana Costantin
e Ovidio Radu è risultata tra le migliori
di Toscana, Marche e Lazio, superando
ogni rosea attesa. 
Grande prestazione delle ginnaste etru-
sche che, grazie a delle esibizioni di
coraggio, hanno potuto raccogliere un

alto punteggio. 
“Sono molto contenta anche perché in
poco tempo sono riuscita a preparare
questo impegno che si è rivelato molto
difficile e intenso. Abbiamo usato la
testa, il corpo e uno spirito battagliero -
dice Costantin - complimenti alle mie
allieve”. 
Le protagoniste Gold 1: 
Alessia Didoni, Ginevra Pellecchia,
Lucilla Mazuoli, Elisa Mastrotoraro;
Gold 3: Elisa Ferrari, Silvia Transilvani,
Beatrice Iaselli, Asia Stefanelli

Ginnastica ritmica, la Elana Gym 
conquista le finali nazionali riservate
alle allieve. A Pisa le fasi interregionali 



Impennata Tari e appalto ‘igiene e rifiuti’
tre Comitati uniti e determinati ad indagare

I cittadini organizzati scendono in campo contro l’Amministrazione Pascucci 
spinti dalla mancanza di una strategia comune tra i partiti di opposizione

di Alberto Sava

Da troppo tempo ormai continuano a cadere nel
vuoto denunce e proposte, che le forze di minoranza
promuovono per contenere i pesanti disagi in cui
vive gran parte della cittadinanza locale, per l’incon-
sistente attività di governo della maggioranza guida-
ta da Pascucci e a lui ispirata. Alcune delle denunce
fatte delle opposizioni erano più che doverose, così
come le battaglie in consiglio a sostegno delle tante
proposte presentate.
Quest’ultime quasi tutte
bocciate dalla maggioranza,
a priori e a prescindere.
Emendamenti e proposte,
frutto di un impegno degno
di miglior destino, viziate
dalla mancanza di una strate-
gia comune, che le ha rese
vulnerabili al voto di una
maggioranza pedissequa alle
indicazioni del suo leader. La
responsabilità dell’attuale
sistema locale, solo in parte dipende dagli egoismi
trasversali dei partiti di opposizione. Ci sono le
responsabilità di quanti, nascondendosi dietro un
granitico provincialismo, mirano solo a conservare
rendite di posizione, saldamente nelle mani di alcuni
gruppi, che da sempre dettano legge a Cerveteri. Tre
Comitati organizzati, stanchi del limbo in cui è rele-
gata la realtà cittadina da più di sette anni, hanno
unito le loro forze e scendono in in campo per una
strategia comune contro il nulla, che nelle promesse
avrebbe dovuto essere il tanto già fatto. Nella nota
che segue, a firma del MeetUp Amici di Beppe
Grillo- Cerveteri Libera- Mamme Etrusche, leggiamo
che la nuova formazione di un comitato trasversale
di cittadini uniti, indagherà sulla Tari e sull’appalto
“igiene e rifiuti. “La gestione dei servizi nel comune
ceretano ha dimostrato per l’ennesima volta le caren-
ti qualità amministrative dell’attuale governo muni-
cipale. Rincari delle tariffe sul servizio di smaltimen-
to di rifiuti, la cosiddetta Tari, a fronte di un servizio
ecologico che non ha raggiunto gli obiettivi prefissa-
ti durante la campagna elettorale, hanno sollevato un
clima di malcontento popolare e suscitato la nostra
disapprovazione come cittadini contribuenti.  Consci
che non sia più lecito accettare le varie inefficienze
amministrative con cieca arrendevolezza, nonché
allarmati da potenziali incongruenze riscontrate nei
dati raccolti dopo alcune accurate ricerche, un grup-
po di cittadini afferenti al MeetUp “Amici di Beppe
Grillo – Cerveteri” (5stelleacerveteri@gmail.com),
all’associazione di volontariato “Mamme Etrusche”

(mammetrusche@gmail.com) e all’associazione cul-
turale “Cerveteri Libera!” (via F. Rosati 16,
Cerveteri), ha deciso di coordinare le proprie forze
lavorando congiuntamente ad un comune tavolo di
studio sulla Tari e sull’appalto “igiene e rifiuti” del
Comune di Cerveteri. Questa collaborazione è fina-
lizzata ad appurare le eventuali criticità dell’operato
del governo comunale relativamente alla gestione
dei rifiuti, delle risorse naturali e del rispetto ambien-
tale, e alla predisposizione di eventuali azioni da

compiere a tutela del cittadino.
La cittadinanza interessata è
invitata a fornire segnalazioni
e pareri attraverso i canali
comunicativi sopra riportati, o
nelle piattaforme social più
ordinariamente usate. Il grup-
po si avvarrà anche del corte-
se supporto dell’avvocato
Anna Lisa Belardinelli, che in
qualità di consigliera comu-
nale inoltrerà le richieste per
avere accesso alle documen-

tazioni utili per l’analisi dei dati. Siamo certi che una
attenta indagine sulla questione in esame, coadiuva-
ta da una attiva compartecipazione democratica,
possano rendere la macchina amministrativa più
efficiente e permettano ai cittadini di poter vedere le
proprie finanze investite nella maniera più consona
ed opportuna”.
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Di seguito la nota del comitato
di Borgo San Martino: “A
Cerveteri si è in piena emer-
genza loculi accentuata dal-
l’ennesimo stop al cimitero pri-
vato perchè la ditta proponen-
te è stata esclusa dalla gara. Il
comune sta tamponando la
situazione attraverso le estu-
mulazioni non solo ordinarie
presso il cimitero di via Dei
Vignali, ma anche straordina-
rie che interesseranno 220
salme tumulate in loculi del
vecchio cimitero comunale.
Proprio a causa di questa
emergenza loculi il Comitato
Borgo San Martino ha lanciato
una petizione che si può firma-
re da oggi: “Vi preghiamo di
recarvi a prenderne visione e a
firmarla, se lo riterrete oppor-
tuno, presso il bar di Borgo San

Martino dove sarà disponibile
per qualche giorno. Per ulte-
riori informazioni, si legge
nella nota, e per eventuali
moduli da far firmare si prega
di lasciare messaggi privati e
numero di telefono per il con-
tatto”. Dal tono del comunica-
to diffuso dal Comitato di
Borgo San Martino traspare

che il ricorso alle estumulazio-
ni ordinarie e straordinarie
potrebbe rivelarsi una strate-
gia per prendere tempo. Le
poche, ma incisive, righe del
Comitato di Borgo San
Martino consentono ai cittadi-
ni di tirare le proprie preoccu-
panti conclusioni.

a.s.

Cimiteri nel caos per esaurimento loculi:
parte una petizione a Borgo San Martino

In occasione dei
Festeggiamenti del 25 Aprile,
anniversario della Liberazione
dell’Italia dall’occupazione
nazista e dal regime fascista,
ecco le tradizionali cerimonie
organizzate nel Centro Storico
della Città di Cerveteri. Il pro-
gramma: ore 09.15 – ritrovo in
piazza Risorgimento e compo-
sizione del Corteo delle
Autorità e della Società Civile;
ore 09.30 – partenza del Corteo
verso la Chiesa Santa Maria
Maggiore e celebrazione della

Santa Messa; ore 10.15 – sfilata
con il Gruppo Bandistico
Caerite lungo le vie del Centro
Storico, intorno al Parco della
Rimembranza, piazza Aldo
Moro e ritrovo al Monumento
dei Caduti; ore 10.30 – cerimo-
nia al Monumento dei Caduti,
deposizione della corona di
fori e interventi delle istituzio-
ni cittadine e degli ospiti pre-
senti; ore 11.10 – esibizione
finale del Gruppo Bandistico
Caerite e chiusura della
Cerimonia.

Gli appuntamenti del 25 aprile
per la Festa della Liberazione

Lo scorso weekend un gruppo
di 12 studenti universitari del
nostro comprensorio si è recato
a Malta nell’ambito di una
nuova iniziativa internazionale
promossa dal Deputato del ter-
ritorio, Alessandro Battilocchio.
Anche stavolta, lo scopo princi-
pale del viaggio è stato l’incon-
tro con le Istituzioni politiche e
diplomatiche locali e la parteci-
pazione ad iniziative di incontro
e scambio con gli studenti mal-
tesi. Il gruppo locale è stato rice-
vuto presso il Palazzo del

Governo dal Primo Ministro,
Joseph Muscat, amico personale
di vecchia data del deputato
azzurro che, tra l’altro, ad inizio
hanno ha visitato il nostro com-
prensorio. Interessante anche
l’incontro con l’Ambasciatore
italiano a Malta, Mario
Sammartino e quello con i
Sindaci dell’isola di Gozo, oltre
che con gli studenti
dell’Università di Malta. 
“Bello coinvolgere in attività di
studio ed approfondimento
questi ragazzi locali di Scienze

Politiche, Giurisprudenza ed
Economia che collaborano con
me in ambito parlamentare ed
in azioni di solidarietà e volon-
tariato”, ha affermato
Battilocchio. “Tante nuove
richieste di partecipare - ha
aggiunto il deputato del territo-
rio- mi spingono a proseguire in
questo percorso. Un grazie spe-
ciale, in questa occasione, al mio
amico Premier Joseph Muscat
che ha regalato ai ragazzi un
momento che ricorderanno per
sempre“.

Universitari del nostro litorale in viaggio a Malta
Dodici studenti di Scienze Politiche hanno partecipato ad un week end di scambi culturali con i loro colleghi e incontrato il Primo Ministro, Jospeh Muscat 



“I giudici dovrebbero leggere bene le carte
perché quando Marco implorava aiuto, gli è
stato negato. Ognuno fa il suo lavoro, certo,
ma ogni azione deve essere motivata per
bene”, parte del messaggio lanciato in diret-
ta da mamma Marina, ospite a radio RTR 99.
Il 24 aprile super puntata interamente dedi-
cata a Marco Vannini per non dimenticare e
per continuare questa battaglia per la verità
e la giustizia italiana. Il Cronista: “Non siete
soli Marina e Valerio”. “Lo sappiamo, abbia-
mo un esercito con noi che ci sostiene e nel
quale noi confidiamo. Ringrazio tutti” ha
concluso Mamma Marina in diretta a RTR
99.

Vannini, mamma Marina ospite in radio: 
“Giudici vi supplico, studiate bene le carte”
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Non accenna a fermarsi l’ondata di affetto
per Marco e Francesco Camerini. Con gran-
de sorpresa un anonimo benefattore ha
donato in queste ore alla famiglia, un’im-
portante cifra del valore di 20 mila euro. La
storia dei due fratellini di Valcanneto affetti
dalla grave malattia di Batten ha colpito il
cuore di tutti. La città di Ladispoli è per
esempio accorsa all’asta di beneficenza ‘Una
maglia per vincere’, organizzata apposita-
mente per i due bambini, in occasione del-
l’attesissima 69esima edizione della Sagra
del Carciofo Romanesco. Tra i premi le
maglie dei campioni della Roma, della
Lazio, delle squadre nazionali, offerte ed

autografate. Marco e Francesco ringraziano
tutti coloro che hanno contributo a far cono-
scere la loro storia e rendere tutto ciò possi-
bile.

I fratellini di Valcanneto affetti dalla grave malattia di Batten ha colpito il cuore di tutti

Benefattore dona 20.000 euro per Marco e Francesco

Giunge anche quest’anno il
periodo della Dichiarazione
dei Redditi (modello integrati-
vo CUD, modello 730, modello
UNICO) e come tradizione
torna la Campagna 5 x 1000 di
AISM – Associazione Italiana
Sclerosi Multipla. “AISM è una
realtà attiva da oltre un mezzo
secolo – spiegano i Volontari
AISM di Cerveteri – il lavoro
che quotidianamente, in tutta
Italia, nelle sezioni provinciali,
nelle città fino ai piccoli centri,
ha portato un sostegno straor-
dinario alle attività di Ricerca

Scientifica, fino a posizionare
l’Associazione tra le primissi-
me realtà al mondo per i finan-
ziamenti offerti alla ricerca
sulla Sclerosi Multipla. In virtù
anche di questo, con il deside-
rio di voler continuare a per-
correre la strada intrapresa in
questi lunghi anni, siamo a
chiedere a tutti gli Amici, i
sostenitori, i Cittadini che non
hanno mai fatto mancare il loro
sostegno, di compiere con noi
questo ulteriore gesto di soli-
darietà e di donare il 5×1000 ad
AISM”. Negli ultimi 10 anni,

sui 65 milioni totali che AISM e
FISM hanno destinato alla
ricerca, 53 sono arrivati dalle
firme dei contribuenti per il
5×1000. Si tratta di un grande

risultato, che posiziona stabil-
mente l’Associazione al secon-
do posto fra gli enti di ricerca
scientifica negli elenchi del
5×1000. Donare il 5 x 1000 non

comporta dei costi aggiuntivi,
è semplicemente un piccolo,
grande gesto a sostegno di una
realtà preziosa in un campo
come quello della Ricerca.
Donarlo è inoltre semplicissi-
mo, basta una firma nell’appo-
sito spazio e indicare il Codice
Fiscale 95051730109. Non
donarlo non ci farà risparmiare
nulla, in quanto verrebbe inca-
merato in ogni caso dallo Stato.
L’attività di AISM –
Associazione Italiana Sclerosi
Multipla a Cerveteri prosegue
con successo da diversi anni,

merito soprattutto di una città
generosa, sensibile e attenta al
lavoro dell’Associazione, da
oltre mezzo secolo impegnata
nella Ricerca Scientifica sulla
Sclerosi Multipla. Ultima
dimostrazione in occasione
della Campagna “Bentornata
Gardensia”, quando i
Volontari nella sola Cerveteri
hanno raccolto oltre 1000 Euro
oltre a diverse donazioni
volontarie. Per ogni informa-
zione sulle attività di AISM è
possibile consultare il sito
www.aism.it

AISM Cerveteri invita alla donazione del 5x1000

Uno straordinario appuntamen-
to per aprire ufficialmente le
celebrazioni della Pasqua, che a
Cerveteri vantano una lunghissi-
ma tradizione. Raccogliendo
simbolicamente il testimone
della compagnia del Teatro di
Canale Monterano che nei giorni
scorsi ha messo in scena la toc-
cante Passione sul testo di Mario
Luzi, testimone che venerdì pas-
seremo a nostra volta alla spetta-
colare rievocazione storica, che a
Cerveteri si svolge da oltre

mezzo secolo, giovedì pomerig-
gio alle 18,00 in Sala Ruspoli la
poetessa Antonella Pagano ci
regalerà una meravigliosa lettura
scenica della sua Passione. Un
testo di pura poesia, in cui le
parole si fanno musica e la musi-
ca vibrazione che tocca i cuori.
Un testo che vibra del Cristo
Uomo, di sua Madre ai piedi
della croce, e che diventa pre-
ghiera. Una preghiera che grida
l’amore di Cristo, così immenso
da essere scandaloso nella sua

sofferenza umana, così immenso
da farsi perdono, così immenso
da avvolgere ogni uomo e donna
del suo incanto. La Sindone,
Sacro Lenzuolo che ha avvolto il
corpo umano di Gesù, impresso
dalla luce ultraterrena dell’
Eterno si fa segno della luce che è
in ciascuno di noi e ci chiama ad
indossare la solennità del miste-
ro.
Un testo emozionante, commo-
vente, toccante fino nel profondo
dell’anima.

La luce si fa chiave. Il territorio
sindonico come viaggio nel terri-
torio dell’anima .
“Ad ali spiegate, espandiamo
l’anima nell’Oltre” e finalmente,
comprendiamo.
L’evento è patrocinato dal
Comune di Cerveteri, che ringra-
ziamo per il sostegno alla cultura
dimostrato con sensibilità e
attenzione.
Vi aspettiamo numerosi.
Per informazioni: Marina
Sonzini  tel 334.9310119

Giovedì 18 aprile 2019,  ore 18 presso la Sala Ruspoli, piazza Santa Maria a Cerveteri (RM)

Antonella Pagano, “Oltre la Sindone - ciò che t’avvolse or m’avvolge” 



Dopo il grande successo della
prima edizione, tornerà in città
la seconda Fiera del Mare, even-
to dedicato a grandi e piccini con
lo scopo di valorizzare le princi-
pali risorse territoriali, rappre-
sentate dal mare e dalla costa. Il
giorno 12 aprile si è riunita, sotto
la presidenza del Sindaco
Alessandro Grando, la Giunta
Comunale per trattare l’argo-
mento legato ad una delle mani-
festazioni più attese nel corso
della stagione. L’obiettivo fonda-
mentale dell’Amministrazione

Comunale è appunto quello di
valorizzazione il territorio attra-
verso la pianificazione di inizia-
tive che rilancino la cultura
marinara e le attività marittime e
che ricomprendano manifesta-
zioni sportive. 
Quindi stand enogastronomici
adibiti alla vendita di prodotti
provenienti dal mare, seminari e
congressi aperti al pubblico su
argomenti focalizzati ad accre-
scere la preparazione professio-
nale e favorire le interrelazioni
in tali settori.

Sagra del Carciofo: alcool dopo le 23 
e musica troppo alta, multato un bar
La Polizia di Stato in sinergia con la Polizia Locale di Ladispoli intensifica i controlli amministrativi
Durante i 3 giorni della Sagra del
carciofo, gli uomini del
Commissariato di Pubblica
Sicurezza di Civitavecchia, diretto
da Nicola Regna, in collaborazione
con il personale della Polizia Locale
di Ladispoli, diretta da Sergio Blasi,
sono stati impegnati in appositi ser-
vizi di controlli amministrativi agli
esercizi di somministrazione di cibo
e bevande. L’attività è stata rivolta
soprattutto a contrastare il rispetto
dell’Ordinanza emessa dal Sindaco
di Ladispoli sulla vendita, oltre le
23, di bevande alcoliche. Infatti,
durante i controlli, subito dopo la
mezzanotte, gli agenti hanno con-
trollato un bar-ristorante che, oltre a
vendere alcolici e super alcolici ai
numerosi giovani ancora presenti
nella zona,  emetteva musica ad alto
volume. L’esercente è stato multato
ed inoltre è stata richiesta l’emissio-
ne di un’ordinanza di limitazione
sull’orario di apertura del locale.
L’attività, svolta in piena sinergia
con il personale della Polizia Locale,
si è protratta fino a tarda notte al
fine di garantire il regolare e tran-
quillo deflusso dei numerosissimi
visitatori della 69^ Sagra del carcio-
fo.

Non sarà più la Sara ’94 a
occuparsi della raccolta diffe-
renziata all’interno del cimite-
ro sulla Settevene Palo. Dal
primo maggio il compito sarà
affidato alla Massimi che si
occupa del servizio di igiene
urbana in città (in attesa del-
l’aggiudicazione del nuovo
bando del servizio rifiuti). Lo
aveva già annunciato il sinda-
co Alessandro Grando in con-
siglio comunale e ora la deci-
sione diventa ufficiale con
l’approvazione in Giunta della
delibera con cui gli ammini-
stratori di palazzo Falcone
hanno deciso di invertire la
rotta rispetto al passato.
Obiettivo: riduzione dei costi
da parte del Comune per il
servizio rifiuti all’interno della
struttura. Fino allo scorso
anno il Comune infatti versa-
va circa 70mila euro alla Sara
’94 (che gestisce il cimitero)
per lo smaltimento dei rifiuti.
Per ridurre i costi e cercare di
ottimizzare il servizio dal
primo maggio invece il compi-
to sarà affidato a Massimi
appunto. All’interno del cimi-

tero saranno posizionati i cas-
sonetti per la raccolta differen-
ziata e la ditta provvederà al
ritiro dei rifiuti in base a un
nuovo calendario che verrà
stilata dal palazzetto comuna-
le. Per quanto riguarda invece
le composizioni floreali all’in-
terno del cimitero, lo smalti-
mento, sempre differenziato,
spetterà alla Sara alla quale il
Comune verserà quattro dodi-
cesimi di quanto versava
prima (circa 14mila euro).
«Non ci possiamo permettere
il lusso di sperperare risorse»,
aveva detto lo scorso primo
aprile il sindaco di Ladispoli
Alessandro Grando nel corso
del consiglio comunale.
«Siamo come una famiglia che
deve scegliere se andare a
mangiare la pizza o pagare la
bolletta. Ovviamente prima
sceglieremo di pagare la bol-
letta. Questo bilancio – aveva
detto il primo cittadino – è in
linea con l’azione amministra-
tiva. Troverete infatti dei tagli
su settori mirati». E tra questi,
appunto, la raccolta rifiuti
all’interno del cimitero.
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Fino allo scorso anno il Comune versava
71mila euro alla Sara ’94 per la raccolta rifiuti

Differenziata Cimitero,
ci penserà la Massimi

Dalla Palude di Torre Flavia a Passo di Palo la “La Fiera del Mare” evento dedicato alla valorizzazione del litorale costiero

Il sindaco Grando lancia la grande sfida dell’estate 2019



Si è conclusa domenica 14
aprile la 69^ Edizione della
Sagra del Carciofo romanesco,
che ha visto protagonisti gli
studenti dell’Alberghiero di
Ladispoli. “E’ motivo di stra-
ordinaria soddisfazione per
noi – ha dichiarato la Dirigente
Scolastica dell’Istituto
Superiore ‘Giuseppe Di
Vittorio’ Prof.ssa Vincenza La
Rosa – aver visto i nostri allie-
vi impegnati sul campo.
Un’occasione imperdibile di
apprendimento. L’esperienza
pratica è una forma di cono-
scenza, perché è connessa ad
un intervento attivo dello stu-
dente, che può verificare la
validità e l’efficacia della teoria
appresa sui banchi, proprio nel
momento in cui la traduce in
azione. E’ dall’integrazione fra
conoscenza teorica e applica-
zione pratica che nasce un
‘apprendimento efficace’,
soprattutto nell’ambito di un
Istituto Professionale
Alberghiero”. La partecipazio-
ne degli studenti
dell’Alberghiero di Ladispoli
alla Sagra è ormai una tradi-
zione che si è consolidata negli
anni, ma stavolta l’ Istituto di
via Federici è voluto tornare
con un proprio stand, che ha
visto mettersi in fila centinaia
di cittadini. Panini con carciofo
e salsiccia calabrese, finger
food a base di tonno e carciofi
e, in abbinamento, il cocktail
‘Sweet Heart’ creato, apposita-
mente per la Sagra, dal Prof.

Bruno Mazzeo e dai suoi allie-
vi: questo il menu offerto
dall’Alberghiero nella ‘tre
giorni’ ladispolana dedicata al
‘re degli ortaggi’. Gli allievi
dell’Alberghiero hanno svolto
inoltre attività di alternanza
scuola-lavoro anche in un altro
stand, quello
dell’Associazione Pro Loco di

Montemesola (TA), presente
dal 2008 alla Sagra di Ladispoli
allo scopo di promuovere e
valorizzare i prodotti tipici e le
eccellenze della cucina puglie-
se. A coordinare gli studenti
dell’Alberghiero, durante i tre
giorni della Sagra, c’erano i
Docenti Rocco Zezza, Fulvio
Papagallo e Bruno Mazzeo con

il supporto delle Assistenti tec-
niche Maria Liguoro ed
Elisabetta Mannelli. La Sagra
del Carciofo romanesco a
Ladispoli è la più antica a livel-
lo mondiale dedicata a questo
ortaggio. Le origini della pian-
ta si perdono nella notte dei
tempi e sfumano nella leggen-
da. Il nome scientifico, Cynara

Scolymus, rimanda ad uno
degli innumerevoli casi di
metamorfosi di cui abbonda la
mitologia classica: la storia
della fanciulla dai capelli color
cenere, Cynara appunto, che
sedotta da Zeus, fu tramutata
in dea e condotta sull’Olimpo.
Quando Cynara, però, comin-
ciò ad avvertire la solitudine e

la mancanza della sua famiglia
e decise con un sotterfugio di
tornare sulla terra, Zeus andò
su tutte le furie e la trasformò
in una pianta spinosa e pun-
gente. Columella lo cita nel
suo ‘De re rustica’, Plinio il
Vecchio ne parla nella
‘Naturalis Historia’. Ma sul
luogo e sulla esatta data di
nascita del carciofo (che gli
Etruschi conoscevano bene), la
battaglia gastronomico-filolo-
gica continua: Mediterraneo
occidentale oppure orientale?
Chi ne addomesticò, nell’anti-
chità, la coltivazione? Molte le
ipotesi. Nessun dubbio, inve-
ce, sulla prima edizione della
Sagra di Ladispoli: correva
l’anno 1950, alcuni amici della
Pro Loco stavano discutendo
nella sala del caminetto del
Ristorante ‘La Tripolina’ su
come rilanciare il turismo e
l’economia della città.
Decisero di puntare sul carcio-
fo e dal 2 aprile di quell’anno il
successo della Sagra ladispola-
na non si è più fermato.
Chiamato anche ‘mamma’,
‘mammola’ o ‘cimarolo’, il car-
ciofo romanesco è stato il
primo prodotto in Italia ad
essere tutelato a livello comu-
nitario con il marchio IGP
(Indicazione Geografica
Protetta). Nel 2001, inoltre, la
Sagra di Ladispoli è divenuta
‘Fiera nazionale’ grazie alla
partecipazione di un numero
crescente di espositori prove-
nienti da tutta Italia.

69^ Sagra del Carciofo,
lo stand dell’Alberghiero

“Lo spostamento dei coltivatori diretti del
mercato ortofrutticolo nelle giornate della
Sagra del carciofo si è dimostrata una scelta
vincente”. Così l'assessore al Commercio ed
Attività Produttive, Francesca Lazzeri, ha
commentato una delle novità della Sagra del
Carciofo, appena conclusa. “Con il delegato
Franco Pettinari – prosegue l'assessore Lazzeri
– nelle scorse settimane abbiamo voluto pro-
vare a contrastare il commercio abusivo che
danneggia fortemente i nostri produttori agri-
coli e quella posizione degli stand si è rivelata
la migliore. Abbiamo avuto massima collabo-
razione dai coltivatori diretti che si sono anche
cimentati nel realizzare una scultura di carcio-

fi. E’ stato un bel segnale che abbiamo molto
apprezzato”.  Soddisfatto per la collaborazione
con i coltivatori anche il delegato all'igiene
urbana, il consigliere comunale Carmelo
Augello che sottolinea come “Attorno alle
19,00 di domenica i coltivatori hanno chiuso le
vendite, e si sono preoccupati di lasciare tutto
pulito come da accordi. Nessuna cassetta
lasciata in strada, ne foglie di carciofi o altri
scarti lasciati in terra. La rotatoria era perfetta
come se fosse passata la spazzatrice. Questo è
la collaborazione che fa bene alla nostra città,
che fa crescere il rapporto tra amministrazione
e cittadini, tra ente pubblico e operatori com-
merciali”.

L'ass. al Commercio ed Attività Produttive, Francesca Lazzeri, ha commentato una delle novità della Sagra del Carciofo, appena conclusa

“Spostamenti dei coltivatori diretti, una scelta vincente”
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Raggi: riaperte 
due strade bloccate 
nello Sdo Pietralata

Protezione civile,
consiglio Lazio:
pl modifica di legge

“Sono state aperte al traffico via Tedeschi e il
parcheggio di via Cereali, nel IV Municipio.
Queste opere fanno parte del progetto SDO
Pietralata (Sistema Direzionale Orientale) che
prevede lo sviluppo infrastrutturale e urbani-
stico della periferia orientale della città. In real-
tà queste due opere erano pronte da diverso
tempo ma erano bloccate a causa di problema-
tiche amministrative e relative ai collaudi.
Grazie alla collaborazione tra il Municipio e il
Provveditorato, però, la situazione è stata
sbloccata: queste opere sono state consegnate ai
cittadini”. Lo annuncia la sindaca di Roma
Virginia Raggi su Fb. “Via tedeschi e via
Cereali creano un anello intorno al quartiere
alle spalle della Stazione Tiburtina. Sono
#StradeNuove, realizzate in conformità al codi-
ce della strada. Un lavoro importante per la via-
bilità della zona che finalmente potrà beneficia-
re di una circolazione più fluida”, aggiunge la
sindaca. “Inoltre, sono in corso i lavori per col-
legare la stazione metro Quintiliani all’ospeda-
le Pertini. A breve verranno inaugurate queste
opere che miglioreranno ulteriormente la viabi-
lità della zona. Ringrazio Roberta Della Casa
Presidente IV Municipio per l’impegno e il
lavoro svolto”, conclude.

Con i fondi del decreto sicurez-
za Roma ha ottenuto 9,53 milio-
ni di euro dal 2018 al 2020. Con
‘Scuole sicure’ la capitale ha
beneficiato di piu’ di 724 mila
euro per la vigilanza anti-
pusher nei pressi delle scuole.
Da ottobre 2018 a Roma sono
stati inviati 136 poliziotti in
piu’. E nel piano di riorganizza-
zione e’ previsto l’arrivo di altre
844 unita’ solo per la questura
di Roma. Per Strade sicure a
febbraio sono stati inviati a
Roma 39 militari che portano a
1.989 le forze armate presenti in
citta’. Sono dati riferiti da fonti

del Viminale, secondo cui
“fondi e rinforzi si aggiungono

a nuovi strumenti operativi
offerti a sindaco e polizia muni-

cipale col decreto sicurezza per
velocizzare gli sgomberi, raffor-
zare il daspo urbano, chiudere
gli esercizi commerciali irrego-
lari, contrastare le grandi piazze
di spaccio e i parcheggiatori
abusivi”. Contro le mafie, ricor-
dano le stesse fonti,il Viminale
ha rafforzato l’Agenzia per i
beni confiscati in termini di
uomini e mezzi. A Roma ci sono
442 immobili confiscati e gestiti
dall’Agenzia e altri 261 sono
gia’ stati destinati a progetti di
utilita’ sociale. Le aziende gesti-
te dall’Agenzia sono 283 e 95
sono gia’ state affidate.

Viminale, 
per Roma 

10,2 mln 
e 136 agenti 
di rinforzo

“Forte preoccupazione in merito all’ipotesi
di una riduzione delle risorse destinate al
Trasporto Pubblico Locale a disposizione
delle Regioni”: è quanto scrive il Presidente
della Regione Lazio, Nicola Zingaretti, in
una lettera indirizzata al Presidente del
Consiglio Giuseppe Conte, ai vicepresidenti
Matteo Salvini e Luigi Di Maio e al Ministro
delle infrastrutture e dei trasporti, Danilo
Toninelli. “Il taglio di 300 milioni di euro al
Fondo Nazionale Trasporti – scrive il
Presidente della Regione Lazio -sembra
infatti sempre più certo, considerato il forte
innalzamento del deficit pubblico italiano. È
infatti oramai altamente probabile che l’an-
damento dei conti pubblici non sarà coeren-
te con il raggiungimento degli obiettivi pro-
grammatici inizialmente previsti dal
Governo per il 2019, così come peraltro già
indicato nel DEF 2019 approvato dal
Consiglio dei Ministri il 9 aprile 2019 ed
attualmente all’esame del Parlamento, con il
blocco e conseguente taglio di 2 miliardi di
spesa pubblica. La quota di taglio a carico
della Regione Lazio sarebbe di ben 35 milio-
ni di euro, tutti a valere sugli ultimi mesi
dell’anno. Una improvvisa riduzione delle
risorse a disposizione avrebbe effetti deva-
stanti sui servizi ai cittadini e sul loro dirit-
to alla mobilità”. “Ciò significherebbe – si
legge in altri passaggi della missiva – rive-
dere in corsa la programmazione e il finan-
ziamento dei servizi di trasporto pubblico,
con il rischio di interrompere bruscamente il
percorso di risanamento e di miglioramento
dei servizi che abbiamo intrapreso in questi
anni. È opportuno ricordare alcuni risultati
raggiunti: assieme a Trenitalia negli ultimi
anni abbiamo rinnovato oltre l’80% del
parco rotabile ferroviario offrendo servizi
con oltre il 97% di puntualità, e abbiamo già
programmato gli investimenti per comple-
tare l’intera sostituzione del parco rotabile

regionale. Abbiamo finanziato con risorse
europee importanti investimenti per la
mobilità di Roma, compreso l’acquisto di
nuovi bus, e sbloccato grandi investimenti
per dare una svolta alla qualità del traspor-
to sulle ferrovie ex concesse Roma-Lido e
Roma-Viterbo. Per quanto riguarda il tra-
sporto su gomma, abbiamo risanato
un’azienda come Cotral, che era sull’orlo
del fallimento, e acquistato nel 2018 415
nuovi autobus, mentre è in corso la gara per
l’acquisizione di altri 400 autobus. Abbiamo
sostenuto i Comuni, con un’attenzione par-
ticolare alle piccole realtà, per ampliare i
servizi di trasporto pubblico”. Conclude
quindi il Presidente Zingaretti: “Alla luce di
tutto questo, faccio appello a Lei per la dife-
sa del diritto alla mobilità di tutti i cittadini
italiani. Le chiedo quindi non solo di salva-
guardare il riparto del Fondo Nazionale
Trasporti 2019, ma di lavorare congiunta-
mente affinché nei prossimi anni il Fondo
sia adeguato alle reali esigenze di mobilità
che sono un elemento fondamentale nella
qualità della vita quotidiana dei cittadini, in
particolare dei pendolari, di chi vive nelle
aree interne e nelle grandi aree urbane, a
partire da Roma”.

Tpl, Zingaretti al Governo: 
taglio 300 mln è devastante

La commissione XII Tutela del territorio,
erosione costiera, emergenze e grandi
rischi, protezione civile, ricostruzione, ha
approvato all’unanimità il programma
operativo e finanziario dell’indagine
conoscitiva “Tutela del territorio e mappa-
tura del rischio”. 
L’indagine punta ad assicurare una più
efficace tutela del territorio attraverso una
puntuale conoscenza dei fenomeni di
rischio, della loro distribuzione territoria-
le, del loro grado di pericolosità e della
loro evoluzione nel tempo obiettivo, crea-
re un insieme sistemico di informazioni,
interventi preventivi di mitigazione e
sistema di protezione civile che consenta
di superare l’approccio emergenziale a
vantaggio di un più puntuale e tempesti-
vo approccio pianificatorio. L’indagine
sarà svolta attraverso audizioni ed incon-
tri con gli assessori competenti, dirigenti e
funzionari delle strutture interessate,
esperti del settore, sindaci, associazioni e
comitati di categoria, nonché attraverso
visite e sopralluoghi, attività di ricerca e
protocolli di intesa con soggetti pubblici e
privati volti alla sperimentazione di solu-
zioni innovative in materia.



Via Ardeatina: domani Messa in “Coena
Domini” per i detenuti dell’Isola Solidale

Campidoglio: bene confiscato 
alla criminalità nel Mun. XIII, 
diventerà Centro Antiviolenza

“La firma e l'apertura di un confronto 
programmatico sul fabbisogno di personale
Sanità Lazio, sindacati: “Emergenza 
turn over, ora si proceda con concorsi”
È il primo passo per dare

risposta all'emergenza orga-
nici nella sanita' pubblica del
Lazio. Cosi' come per avvia-
re finalmente un serio piano
di assunzioni e stabilizzazio-
ni dei lavoratori precari". Lo
scrivono in una nota Natale
Di Cola, Roberto Chierchia e
Sandro Bernardini segretari
generali di Fp Cgil Roma e
Lazio, Cisl Fp Lazio e Uil Fpl
Roma e Lazio commentano
positivamente il verbale d'in-
tesa sottoscritto oggi con l'as-
sessorato alla Sanita' della
Regione Lazio nell'ambito
del tavolo di confronto regio-
nale previsto dal Ccnl 2016-
2018. Un accordo che prende
le mosse dal decretone (dl
4/2019) e dall'allargamento
delle capacita' assunzionali
per i sistemi sanitari regiona-
li. Ma anche dallo scenario
che vedra' gia' dai prossimi
mesi, un autentico esodo di
lavoratori legato ai pensio-
namenti ordinari e alla
cosiddetta quota 100: il
miglioramento delle perfor-
mance qualitative della sani-
ta' regionale e dei livelli
essenziali di assistenza non
puo' prescindere dal neces-
sario potenziamento degli
attuali organici, che sono
stati colpiti pesantemente
dal commissariamento della
Sanita' regionale, si legge nel
testo dell'intesa. Le potenzia-
lita' assunzionali previste
dalla vigente normativa,
vanno pienamente utilizzate
ed integrate con le risorse
derivanti dalla contrazione
del ricorso alle esternalizza-

zioni, a cominciare dal servi-
zio Ares 118. Nel dettaglio,
l'intesa punta sulle "proce-
dure ordinarie di recluta-
mento a tempo indetermina-
to", vale a dire i concorsi, per
rimpinguare gli ormai esan-
gui organici delle aziende
ospedaliere e sanitarie della
regione. Mentre per l'imme-
diato si prevede che nelle
more dell'espletamento delle
procedure concorsuali e
limitatamente al tempo
necessario per l'immissione
in servizio del personale, le
aziende sono autorizzate a
reperire le figure necessarie
al mantenimento dei Lea e
dei livelli quali-quantitativi
dei servizi, anche attraverso
forme di lavoro flessibile".
Per il personale a tempo
determinato assunto in occa-
sione del Giubileo c'e' l'impe-
gno alla proroga dei contrat-
ti, ma soprattutto a valutare
la possibilita' di attivare gli
attesi percorsi di stabilizza-
zione. In materia di supera-
mento del precariato storico,
poi- dice l'accordo- le azien-

de procederanno con proce-
dura concorsuale riservata"
ai sensi della riforma Madia.
Non meno importanti le pre-
visioni dell'intesa in materia
di contratti. A partire dal-
l'impegno ad accelerare il
confronto regionale "al fine
di emanare le linee guida
necessarie allo svolgimento
della contrattazione integra-
tiva aziendale per la sotto-
scrizione dei relativi contrat-
ti aziendali, con particolare
riferimento alla materia dei
fondi contrattuali". Regione
e sindacati concordano inol-
tre di avviare per i dipenden-
ti del Ssr un sistema di welfa-
re contrattuale che, "sulla
scorta di quanto previsto ad
esempio dal contratto inte-
grativo dei dipendenti della
Regione Lazio, possa garan-
tire anche agli stessi la possi-
bilita' di accedere all'assi-
stenza sanitaria integrativa".
Se poi la Regione uscisse
definitivamente dal piano di
rientro, l'accordo prevede la
definizione di "apposite
misure volte a reperire risor-
se aggiuntive, in linea con
quanto gia' messo in atto da
altre regioni, finalizzate a
sostenere il rilancio del siste-
ma sanitario regionale".
"Con questo accordo abbia-
mo gettato le basi per dare
un percorso virtuoso ai
40mila lavoratori del sistema
sanitario pubblico della
regione- concludono Di
Cola, Chierchia e Bernardini-
Ora bisogna passare dalle
parole ai fatti, su assunzioni,
stabilizzazioni e contratti".
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Alle ore 16, presso l'Isola
Solidale, in via Ardeatina 930
monsignor Paolo Lojudice,
vescovo ausiliare del settore
Roma Sud, celebrera' la
Messa in Coena Domini, offi-
ciando il Rito della Lavanda
dei piedi con i detenuti ospiti
della struttura nata oltre 50
anni fa e che accoglie detenu-
ti che hanno commesso reati
per i quali sono state condan-
nate, che si trovano agli arre-
sti domiciliari, in permesso
premio o che, giunte a fine
pena, si ritrovano prive di
riferimenti familiari e in stato
di difficolta' economica. La
celebrazione si terra' in con-
temporanea con quella pre-
sieduta da Papa Francesco
nel carcere di Velletri come
segno di unione e vicinanza
con il Santo Padre. "Un

momento dell'anno- spiega
Alessandro Pinna, presidente
dell'Isola Solidale- molto
atteso dai nostri ospiti, dagli
operatori e dai nostri volon-
tari e quest'anno assume un
significato ancora piu' impor-
tante perche' vuole essere il
segno della nostra vicinanza
e unione con Papa Francesco
che proprio alla stessa ora

officera' la stessa celebrazio-
ne nel carcere di Velletri. Il
nostro auspicio- conclude
Pinna- e' che il Papa prima
poi possa venire a trovarci
per raccontargli come la
nostra struttura cerchi di
creare un nuovo futuro per
tanti che stanno sperimen-
tando l'esperienza della
detenzione".

L’Amministrazione Capitolina ha preso in con-
segna un bene confiscato che sarà destinato
come Centro Antiviolenza. Si tratta di un
appartamento, con ampio terrazzo e annessa
cantina, situato al primo piano di un palazzo in
zona Aurelia. La sindaca di Roma Virginia
Raggi sottolinea che ogni bene confiscato che
viene consegnato a Roma è una piccola grande
vittoria per la comunità, ribadendo come questi
immobili debbano trovare una seconda vita con
scopi sociali e istituzionali, al servizio dei più
fragili e a sostegno della crescita del territorio.
La sindaca annuncia che l’immobile preso oggi
in consegna ospiterà un nuovo Centro
Antiviolenza, andando così ad aggiungersi ai
cinque centri già inaugurati: un ulteriore obiet-
tivo raggiunto nell’impegno preso per rafforza-
re in tutta la città attività e servizi a sostegno e
tutela delle donne. La sindaca evidenzia come
il nuovo centro che sorgerà nell’immobile preso
oggi in consegna rappresenti un valore aggiun-
to proprio perché sorgerà all’interno di un bene
confiscato alla criminalità organizzata. Raggi
ringrazia infine per il profondo impegno tutti
coloro che hanno contribuito a questi importan-
ti risultati. Dopo la richiesta fatta a fine 2018
dall’Amministrazione Capitolina di 71 unità
immobiliari all’Agenzia per i beni confiscati, a
cui si è giunti dopo un attento lavoro di con-
fronto con il territorio, che ha portato a racco-
gliere le diverse esigenze, istanze e richieste, in
questi mesi sono state effettuate già due conse-
gne. La prima ha compreso un villino nel
Municipio III, per il progetto “Dopo di Noi” in
favore di persone con disabilità, mentre la
seconda ha riguardato un appartamento per il
Municipio V, che lo utilizzerà per l’emergenza
abitativa temporanea. Altri beni confiscati stan-
no per arrivare. L’assessora al Patrimonio e alle
Politiche Abitative di Roma Capitale Rosalba
Castiglione sottolinea l’importanza che i beni
confiscati alla criminalità organizzata rivivano
a beneficio della comunità e ribadisce il grande
lavoro svolto in questi mesi che oggi consegna
alla città questo importante immobile, un bene
che potrà fare la differenza per il territorio.
L’assessora ringrazia gli uffici del Dipartimento
Patrimonio e Politiche Abitative e l’Agenzia
per i beni confiscati per il clima e lo spirito di
collaborazione con cui si sta portando avanti
questo importante impegno, sottolineando
anche l’importante ruolo svolto dalla società in
house Risorse per Roma S.p.A. e dalla Polizia
Locale di Roma Capitale nel supportare il lavo-
ro di analisi e controllo degli immobili. La pre-
sidente della Commissione Patrimonio e
Politiche Abitative Valentina Vivarelli sottoli-

nea come attraverso progetti sociali e fini istitu-
zionali i beni confiscati possano rappresentare
nuovi servizi e spazi di crescita per la comuni-
tà, ricordando che l’Assemblea Capitolina ha
approvato a giugno 2018 il primo Regolamento
per la gestione dei beni confiscati alla crimina-
lità organizzata sul territorio di Roma Capitale,
un importante strumento al servizio della tra-
sparenza e dell’efficienza della gestione di que-
ste risorse. L’Aula ha inoltre approvato la
mozione che, recependo anche suggerimenti e
osservazioni dalle stesse associazioni, consegna
alla Giunta capitolina le linee guida per l’istitu-
zione del Forum per i beni confiscati, a cui
potranno partecipare e contribuire Fondazioni
e Associazioni insieme ai rappresentanti istitu-
zionali, condividendo l’analisi delle azioni
poste in essere, potenziando il passaggio di
buone pratiche e dando indirizzi per migliora-
re l’utilizzo di questi beni. La presidente del
Municipio XIII Giuseppina Castagnetta e l’as-
sessora municipale alle Politiche Sociali,
Sanitarie e Pari Opportunità, Serena Maria
Candigliota, accolgono con soddisfazione la
consegna di questo bene confiscato alla crimi-
nalità organizzata, in quanto rappresenterà un
importante valore aggiunto e un segnale fonda-
mentale per il territorio. Le due sottolineano il
percorso realizzato in due anni e mezzo con ini-
ziative condivise con istituzioni e associazioni
sul fronte dei diritti umani, che ha visto anche
un forte impegno proprio perché fosse realizza-
to un Centro Antiviolenza in questo territorio.
La presidente e l’assessora ritengono fonda-
mentale il lavoro di potenziamento dei luoghi e
delle opportunità al servizio, a sostegno e a
tutela delle donne, evidenziando come attra-
verso l’individuazione del Centro Antiviolenza
quale destinazione del bene confiscato che oggi
arriva all’Amministrazione si stia dando un
segnale importante per la comunità, che potrà
così arricchirsi di un fondamentale punto di
riferimento.

Luoghi e non luoghi, comun-
que spazi. E ciascuno a suo
modo descrive un posto: il
Municipio V. È in questi
ambienti che lunedì 29 aprile
l’Accademia Nazionale di
Danza, l'Istituto di Alta
Cultura che ha sede sul Colle
Aventino, effettua varie per-
formance dando vita a un
evento che dura per tutta la
giornata: azioni performative
spettacoli, concerti, videovi-
sioni. 
Gli studenti dei diversi corsi
dell'Accademia fanno omag-
gio alla loro arte nel giorno
della sua massima celebrazio-
ne: la Giornata Internazionale
della Danza, promossa
dall'International Dance
Council dell'Unesco. Una
ricorrenza che accomuna tutti
i Paesi del mondo, istituita nel
1982 dal Comitato
Internazionale della Danza.
Tutte le iniziative sono a
ingresso gratuito. Il program-
ma: Metro C Teano: 12-14.30
L’incontro di Teano. 
Nell’atrio antistante i tornelli

della stazione Metro C Teano,
l’Accademia Nazionale di
Danza incontra il territorio del
Municipio rappresentato dalla
Banda della Scuola Popolare
di Musica di Villa Gordiani.
Poi la performance: Aurora
boreale, interpretata dagli stu-
denti del triennio tecnico-com-
positivo della Scuola di
Coreografia dell’Accademia.
Metro C Malatesta: 12.15-14.30
La Banda della Scuola
Popolare di Musica di Villa
Gordiani, in arrivo dalla
Metro Teano, suona nel piaz-
zale all’esterno della stazione
Malatesta. All’interno della
stazione, presso la vetrata
antistante la scalinata della
piazza ipogea, si tengono le
performance degli studenti
del Master Cantiere Infinito in
Tecniche dell'improvvisazione
coreutico-musicale, a cura
dell'Accademia Nazionale di
Danza, Conservatorio di Santa
Cecilia, Fondazione Maxxi,
SIAE e Mibac. Casa della
Cultura, via Casilina, 665:
16.30-18.30 Per i più piccoli:

con i docenti del progetto
EducANDo in danza, dedicato
a collegare la prima educazio-
ne all’arte coreutica con le arti
performative, nella sala con il
camino si svolge una Favola in
progress nell'ambito della
quale i bambini impegnati nel
progetto si relazionano con i
bambini del pubblico. 
Nuovo Cinema Aquila, via
L’Aquila, 68: 17 -20.30
Proiezioni di progetti di video
danza selezionati per il
Premio Roma 2018 , tra cui
anche la pellicola storica
Giuditta e Oloferne, restaurata
in occasione del settantesimo
anniversario dell’Istituto
sull'Aventino, con protagoni-
sta la sua fondatrice, Jia
Ruskaja. In mostra spartiti sto-
rici a cura della biblioteca
dell’Accademia con perfor-
mance di danza e musica dal
vivo. Teatro biblioteca
Quarticciolo, via Ostuni, 8 ore
21.00-22.30 Performance degli
studenti delle quattro scuole
dell’Accademia Nazionale di
Danza.

Giornata della Danza, 
i giovani dell’Accademia
Nazionale al Municipio V



La polvere stratificata nei secoli sulle travi del
tetto di Notre-Dame potrebbero essere stata la
causa scatenante del rogo. E sulla pericolosità di
questa situazione c'è uno studio condotto da un
professore di origine italiana che però è stato
completamente ignorato dal Consiglio naziona-
le di ricerca francese ma che ora pone seri inter-
rogativi su come si sarebbe potuto evitare il
devastante incendio. E' stato Il Sole 24 ore a scri-
vere questa ipotesi. Secondo lo studio

"Cathédrale durable" realizzato nel 2016 dal pro-
fessore Paolo Vannucci, originario di Lucca e
docente di meccanica all'università di Versailles,
sotto al tetto di Notre-Dame c'era un enore cari-
co di fuoco. Si tratta di tutta la polvere stratifica-
ta nei secoli sull'antico legno della struttura e che
era particolarmente infiammabile. Una scintilla,
magari scaturita da un corto circuito oppure dai
cavi del sistema d'allarme presente sui ponteggi
del cantiere potrebbero avere innescato l'incen-

dio. Lo studio del professore Vannucci non è
rimasto nei cassetti dell'università ma è stato
consegnato anche al Cnrs, il Consiglio nazionale
di ricerca francese. Che però lo ha ignorato, scri-
ve Il Sole 24 Ore, che ha intevistato un collega di
Vannucci, Paolo Maria Mariano, professore di
meccanica all'università di Firenze: "Nel tetto di
Notre-Dame, struttura estremamente moderna
per concezione nonostante alcuni dei suoi legni
appartengano a querce tagliate all’epoca di

Carlo Magno, l'alta concentrazione di polveri ha
un notevole effetto deflagrante e qualsiasi ten-
sione elettrica può scatenare un incendio". Nello
studio di Vannucci si suggeriva di sostituire
l'obsoleto sistema antincendio con uno più adat-
to ad affrontare la situazione: non acqua ma pol-
veri. A quanto pare Vannucci già nelle scorse ore
ha scritto all'Eliseo per far sapere a Macron che
lo studio da lui realizzato era nelle mani del
Cnrs ma che era stato secretato.

Notre Dame devastata ma la struttura
ha retto, maxi colletta da tutto il mondo
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Una “colletta” per la ricostruzione di
Notre-dame è stata  lanciata in Francia
per raccogliere fondi per la ricostru-
zione della cattedrale simbolo di
Parigi e della cristianità in Europa,
devastata dall’incendio domato a
notte fonda.  La colletta era stata defi-
nita “nazionale” nell’idea iniziale, ma,
riferisce Le Figaro, alla luce delle
numerose richieste la stessa
Fondazione del patrimonio – che
sovrintende ai beni culturali francesi –
ha deciso di aprire a chiunque voglia
partecipare. Le immagini della catte-
drale in fiamme, trasmesse in diretta
per ore, hanno tenuto il mondo con il
fiato sospeso e tra i tanti punti interro-
gativi sul perchè non si sia potuto evi-
tare un tale disastro, oggi comincia
l’inventario di quanto è andato perdu-
to e di quanto può essere salvato. La
celebre guglia, la “flèche”, è crollata e
buona parte del tetto è stato ridotto in
cenere, mentre ancora non è chiara
l’entità dei danni all’interno (in parti-
colare si teme per le celebri vetrate a

rosone) anche se la struttura comples-
sivamente sembra salda, hanno fatto
sapere i Vigili del fuoco dopo aver
messo sotto controllo le fiamme, a
notte fonda. Eric Fischer, direttore
della fondazione dell’Opera Notre
Dame, ha sostenuto che serviranno
“decenni” per ricostruire la cattedrale
parigina. “Questa cattedrale la rico-
struiremo assieme”, ha affermato
poco prima di mezzanotte il presiden-
te francese Emmanuel Macron,
annunciando che “il peggio è stato
evitato, anche se la battaglia non è
ancora del tutto vinta”. A quel punto,
infatti, era diventato chiaro che la
struttura avrebbe retto e le fiamme
erano state quasi domate,
“Ricostruiremo Notre Dame perché
sono i francesi che se lo aspettano,
perché la nostra storia lo merita, per-
ché è il nostro destino profondo”, ha
aggiunto il capo dello Stato. La collet-
ta nazionale sarà lanciata attraverso il
sitowww..fondation-patrimoine.org.
La famiglia Pinault ha già annunciato

un contributo di 100 milioni di euro
attraverso la società di investimenti
Artemis per i lavori che serviranno
nella prevedibile lunga ricostruzione
della cattedrale. L’incendio è scoppia-
to ieri verso le 18.50. È partito a a livel-
lo del sottotetto, probabilmente tra le
impalcature installate per i lavori di
ristrutturazione, poi si è propagato in
modo estremamente veloce a una

parte. Sono servite molte ore per riu-
scire a contenere le fiamme e si era
temuto un totale crollo della struttura.
“Il bilancio materiale è drammatico”,
ha dichiarato il colonnello Gabriel
Plus, portavoce dei pompieri di
Parigi: “l’insieme della struttura è
danneggiato, il cornicione è distrutto,
una parte della volta è crollata, la
guglia non esiste più”. Per indagare

sulle cause e la dinamica del rogo è
stata aperta un’inchiesta per “distru-
zione involontaria a mezzo incendio”,
ha annunciato la procura di Parigi.
L’ipotesi per ora seguita è quella di
fiamme divampate accidentalmente
nel cantiere sul tetto della cattedrale.
Nella notte sono stati ascoltati gli ope-
rai del cantiere, ha riferito la Procura.
Per spegnere l’incendio sono stati
messi all’opera 400 pompieri con 18
lance da incendio, alcuni issati su
bracci meccanici e portati a decine di
metri di altezza. Un vigile del fuoco è
rimasto ferito. 
Malgrado le polemiche, le tante
domande e anche il “consiglio” arri-
vato dal presidente degli Stati Uniti
Donald Trump, l’utilizzo dei
Canadair sull’edificio in fiamme è
stato ritenuto impossibile: scaricare
acqua da un aereo di su questo tipo di
edificio potrebbe in realtà “causare il
crollo dell’intera struttura”, ha scritto
la Protezione Civile francese in un
tweet.

Rivelavano notizie delle indagini 
su Messina Denaro, arrestati 2 Cc

R. Calabria, violenza di gruppo 
su una 18enne: arrestati 3 giovani

Le richieste per ottenere il reddito di citta-
dinanza  sono oltre 806mila per nucleo
familiare, pervenute all'Inps attraverso i
modelli presentati in Poste, Caf e online
entro il 31 marzo. Su 680.965 istanze già
esaminate ne sono state accolte 487.667 e
respinte 177.422. 
L'Istituto di previdenza stima che sarà

accolto il 75% delle domande. Da martedì
inizierà i beneficiari del sussidio saranno
avvisati tramite sms o messaggio di posta
elettronica. Delle domande residue, circa
45mila saranno definite entro questa setti-
mana. Le ulteriori 80mila sono domande
presentate insieme al modello Rdc/Com
per comunicare la variazione di redditi da

attività lavorativa rispetto all'Isee, che
saranno lavorate entro la fine del mese di
aprile. 
"Sostenere le famiglie in difficoltà puntan-
do all'inclusione sociale ed al reinserimen-
to lavorativo: questo l'obiettivo del
Reddito di cittadinanza e della Pensione di
cittadinanza", ha puntualizzato l'Inps.

Reddito di cittadinanza: sì a prime 487mila domande, respinte 177mila Inps: “Ne saranno accolte il 75%”

Parigi: dopo ore di lotta contro il fuoco da parte di 400 pompieri

La polvere dei secoli micidiale innesco per il rogo della Cattedrale

Avrebbero rivelato notizie rela-
tive alle indagini sulla ricerca di
Matteo Messina Denaro, favo-
rendo in questo modo la latitan-
za del numero uno di Cosa
nostra. Per questo due carabi-
nieri sono stati arrestati stamani
dalla Dia di Palermo.
Secondo quando riportato dal
quotidiano La Repubblica, si
tratta del tenente colonnello
Marco Zappalà, un ufficiale dei
carabinieri in servizio alla
Direzione investigativa antima-
fia di Caltanissetta, e Giuseppe
Barcellona, un appuntato
dell’Arma che lavora alla
Compagnia di Castelvetrano, la
città di Messina Denaro. I due
avrebbero “passato notizie
riservate a un mafioso trapane-
se” vicino alla primula rossa
latitante dal 1993. “Con loro è
stato arrestato anche l’ex sinda-
co di Castelvetrano, Antonio
Vaccarino – si legge nell’articolo
-, già condannato per traffico di

droga e poi diventato un confi-
dente dei servizi segreti:è accu-
sato di aver fatto da tramite e
passato a un boss la trascrizione
di un’intercettazione”. Le accu-
se contestate sono di rivelazione
di notizie riservate, favoreggia-
mento e accesso abusivo a un
sistema informatico.
Ricostruzione accolta dal giudi-
ce delle indagini preliminari
Piergiorgio Morosini, che ha
emesso un’ordinanza di custo-
dia cautelare, accogliendo la
ricostruzione dei sostituti pro-
curatori Pierangelo Padova e
Francesca Dessì.

Tre ventenni sono stati arre-
stati a Reggio Calabria per
violenza sessuale di gruppo
ai danni di una ragazza poco
più che 18enne. La violenza,
secondo quanto emerso
dalle indagini, è avvenuta
nella notte del 10 agosto del-
l'anno scorso quando i tre,
approfittando dello stato di
ebbrezza della giovane,
l'hanno condotta fuori dalla
discoteca in cui si trovavano
e hanno abusato a turno di
lei sulla spiaggia.
Teatro della vicenda è stata
una località del basso Ionio
reggino. Dalle indagini è
emerso che la 18enne sareb-
be stata violentata sulla
spiaggia libera, all'esterno
di una discoteca dove stava-
no trascorrendo la notte di
San Lorenzo. 
L'allarme era stato dato da
alcuni passanti al personale
della Polizia di Stato in ser-

vizio di ordine pubblico
fuori dal locale. 
La giovane è stata quindi
condotta in ospedale da
un'ambulanza per le cure
del caso e per essere sotto-
posta al protocollo sanitario
previsto per le vittime di
violenza sessuale. 
Le indagini sono state porta-
te avanti con intercettazioni
telefoniche ed ambientali,
videosorveglianza, raccolta
di testimonianze e l'analisi,
effettuata da personale
medico specializzato, del
Dna degli indagati compara-
ti con quelli prelevati alla
vittima in occasione del pro-
tocollo eseguito in ospedale
dopo la violenza. Sulla base
dei risultati raccolti dagli
investigatori, i magistrati
hanno chiesto ed ottenuto
dal gip la custodia cautelare
in carcere dei tre presunti
autori della violenza.

La soluzione per l'inclusione "degli scartati e dei più deboli" nel
mondo del lavoro "non potrà essere quella di una mera erogazione
monetaria". A sottolinearlo sono i vescovi italiani, che nel messag-
gio per la Festa del lavoro spiegano come "la dignità della persona
passi attraverso la sua capacità di essere utile e di contribuire al pro-
gresso sociale e civile". "Le forme d'intervento e di aiuto per gli
esclusi non potranno non avere come stella polare quella di un
approccio generativo che mira ad offrire opportunita' d'inclusione e
di partecipazione alla vita sociale e produttiva", si precisa nel mes-
saggio della Cei. "Chiave del successo è l'umanità e saper fare squa-
dra". 
Da una parte la formazione, l'istruzione e le competenze che saran-
no sempre più importanti per favorire la riqualificazione del lavoro
ed andare ad occupare i tanti spazi aperti dalle nuove potenzialità
create. Dall'altra l'umanità diventerà una delle chiavi di successo
principali dei mondi del lavoro futuri". Secondo la Cei, "l'arte della
collaborazione (fatta di fiducia, cura interpersonale, reciprocità e
prossimità), i servizi alla persona e le relazioni saranno sempre più
qualificanti e decisive. La capacita' di fare squadra, producendo
capitale sociale, sarà una delle chiavi del successo professionale ed
assieme della fioritura umana e spirituale della vita". "Lontani dal
traguardo di garantire dignità" - "L'orizzonte del lavoro è stato sin-
tetizzato da Papa Francesco in quattro aggettivi: libero, creativo,
partecipativo e solidale - prosegue la nota -. Siamo purtroppo lonta-
ni in molti casi da quel traguardo e da quell'orizzonte, che vede nel
lavoro un'opportunità per affermare la dignità della persona e la
sua capacità di collaborare all'opera creativa di Dio".

La Cei: “Per i più deboli 
non bastano i sussidi, serve lavoro”



Domenica 28 aprile è il gran giorno
della Roma Appia Run, manifestazio-
ne di corsa su strada competitiva sulla
distanza dei 13 km e non competitiva
sulla distanza di 4 e 13 km, organizza-
ta da Acsi con la collaborazione di Acsi
Italia Atletica e di Acsi Campidoglio
Palatino. 
Giunta alla 21a edizione, la Roma
Appia Run si conferma una delle più
prestigiose gare dell’intero panorama
podistico capitolino, l’unica corsa al
mondo a disputarsi su ben 5 pavimen-
tazioni diverse: asfalto, sampietrino,
basolato lavico, sterrato e per finire la
pista dello stadio Nando Martellini alle
Terme di Caracalla, e anche quest’anno
si comporrà di quattro prove: -
Agonistica km 13: riservata ai tesserati
Fidal, Enti di Promozione Sportiva
riconosciuti dal Coni e possessori di
Run Card, purchè in regola con le
norme sulla tutela sanitaria dell’attivi-
tà sportiva e che alla data del 28 aprile
2019 abbiano compiuto il 18esimo
anno d’età; - Non competitiva km 13:
aperta a tutti; - Non competitiva km 4:
aperta a tutti; - Fulmine dell’Appia:
prove di velocità per i bambini, in pro-
gramma il 27 aprile alle ore 15 sempre
allo stadio delle Terme di Caracalla.
Quest’anno la Roma Appia Run è par-
tner del Vis-Volontariato

Internazionale per lo Sviluppo, Ong
presente in 40 Paesi del sud del
mondo: la gara non competitiva di 4
km sarà intitolata all’iniziativa
‘Running for Ethiopia’, una campagna
a sostegno del progetto sulla formazio-
ne professionale e l’inserimento lavo-
rativo di ragazze, ragazzi e giovani
nella Regione di Gambella. 
In questo territorio è stato rilevato un
contesto di conflittualità sociale, deter-
minato dalla presenza di diverse etnie

e dalle pressione demografica di quasi
mezzo milione di sudsudanesi, fuggiti
dalla violenza armata del loro Paese.
Per favorire la stabilità e lo sviluppo
dell’area, oltre ad interventi di emer-
genza a favore dei profughi sudsuda-
nesi, risulta necessario supportare
anche le comunità ospitanti. Il proget-
to punta sull’educazione per favorire
la coesione sociale tra le varie etnie
presenti nel territorio, sulla formazio-
ne professionale e l’inserimento lavo-

rativo di ragazzi e giovani. In partico-
lare, mira alla promozione di compe-
tenze nei settori agricoltura, alleva-
mento, carpenteria e falegnameria e
all’avvio di attività generatrici di red-
dito beneficiando 400 ragazze, ragazzi
e giovani. Inoltre, il progetto favorisce
l’integrazione tra le varie etnie del-
l’area grazie alla realizzazione di atti-
vità sportive e di scambio culturale che
coinvolgono 750 bambini e adolescenti
di scuole primarie e secondarie, i loro

maestri e i loro genitori. Questa inizia-
tiva si inserisce in un programma più
ampio avallato dal governo etiope e
co-finanziato dall’Aics (Agenzia
Italiana Cooperazione allo Sviluppo). 
La campagna ‘Running for Ethiopia’ è
nata dal sostegno offerto a questo pro-
getto dall'Acsi Italia Atletica e dalla
Fondazione Mediolanum Onlus asso-
ciato alla gara podistica Roma Appia
Run in programma domenica 28 aprile
2019: Acsi Italia Atletica donerà 3 euro
per ogni iscrizione alla corsa e
Fondazione Mediolanum Onlus, da
anni impegnata a favore dell’infanzia
in condizioni di disagio, raddoppierà i
primi 20.000 euro raccolti per permet-
tere a sempre più ragazzi di avvicinar-
si al mondo del lavoro. È possibile ade-
rire alla campagna sia iscrivendosi alla
corsa, sia contribuendo con una dona-
zione sulla piattaforma Growish a
favore del progetto. ISCRIZIONI: la
quota d’iscrizione eè fissata in 20 euro
per la gara competitiva, e per quella
non competitiva da km 13; 15 euro
invece per la non competitiva km 4. Le
iscrizioni, per le prove dei 13 km,
potranno essere effettuate entro e non
oltre giovedì 18 aprile. Per la prova di
km 4 fino a sabato 27 aprile. È possibi-
le iscriversi su www.appiarun.it, o su
www.icron.it.

Domenica 28 aprile Roma Appia Run alle Terme di Caracalla 

Affascinante e desiderata da
tutti, la Coppa del Mondo fa il
suo ingresso trionfale a
Coverciano nella giornata di
lunedì scorso. Nessuna calciatri-
ce italiana è mai riuscita ad alzar-
la al cielo, ma quest’estate 23
ragazze potranno almeno cullare
il sogno di stringerla tra le pro-
prie braccia. A giugno in Francia
la Nazionale Femminile tornerà
infatti a partecipare alla fase fina-
le del Mondiale a vent’anni di
distanza dall’ultima volta: in
palio ci sarà lei, la Coppa del
Mondo, 47 centimetri di altezza
per 4,6 kg di peso, sbarcata, come
dicevamo lunedì a Coverciano
nell’ambito del Trophy Tour
organizzato dalla FIFA. L’Italia è
il 19° Paese ad accogliere il tro-
feo, che dopo aver raggiunto i 24
Paesi finalisti tornerà in Francia
tra un mese e mezzo per l’inizio
del torneo. E proprio il Mondiale
francese è stato l’argomento di
discussione del workshop che si
è tenuto nell’Auditorium del
Centro Tecnico Federale, gremi-
to per la finale del Campionato
Primavera tra Inter e Roma, 
Terminata con la sconfitta ai
rigori per le ragazze di Flavio
Melillo, ad alzare il trofeo dopo
120 minuti di bel gioco è stata
l’Inter di mister Ruocco. Le gial-
lorosse si sono battute conclu-
dendo la partita sul 2-2. La lotte-
ria dei calci di rigori ha però pre-
miato le nerazzurre, che l’hanno
fissato il risultato sel 9-8 a causa
degli errori di Corelli, Labate e
Tarantino. Protagoniste della
tavola rotonda, moderata dalla
giornalista Rai Giorgia

Cardinaletti alla presenza del
direttore generale della FIGC
Marco Brunelli e dell’ex interista
e FIFA Legend Esteban
Cambiasso, la Ct Milena
Bertolini, le calciatrici della
Nazionale Alia Guagni, Chiara
Marchitelli e Valentina Giacinti e
tre vere e proprie leggende del
calcio femminile italiano come
Carolina Morace, Patrizia Panico
e Betty Vignotto. Il Dg Brunelli
ha portato il saluto del presiden-
te federale Gabriele Gravina,
ribadendo come lo sviluppo del
calcio femminile sia tra le priori-
tà della FIGC “E’ un grandissimo
orgoglio ospitare questa tappa
del Trophy Tour nella casa delle
nazionali. La Federazione - ha
ricordato Brunelli - ha fatto tanto

e tanto continua a fare a sostegno
di un movimento che cresce
giorno dopo giorno. Dobbiamo
ringraziare le ragazze per averci
riportato al Mondiale, che que-
st’estate sarà l’evento più impor-
tante insieme all’Europeo Under
21 che ospiteremo in Italia. La
Coppa del Mondo rappresenta
un sogno e il sogno nel sogno
sarebbe qualificarsi per
l’Olimpiade”. Per la FIFA sono
intervenuti Sara Booth (Project
Lead Women’s Football) e una
vecchia conoscenza del campio-
nato italiano come Esteban
Cambiasso: “Inseguite i vostri
sogni - ha detto l’ex centrocampi-
sta dell’Inter rivolgendosi alle
giovani calciatrici e ai giovani
calciatori del Centro Federale

Territoriale di Firenze presenti in
platea - il calcio femminile ha
avuto negli ultimi anni una cre-
scita straordinaria e il futuro del
movimento passa anche da voi”.
“Il gruppo è stata la nostra forza”
è stato il messaggio di Chiara
Marchitelli, Alia Guagni e
Valentina Giacinti, tre delle pro-
tagoniste della splendida caval-
cata che ha riportato l’Italia al
Mondiale dopo vent’anni. Lo
splendido cammino delle
Azzurre nel girone di qualifica-
zione, con sette vittorie in otto
partite, porta la firma di Milena
Bertolini: “E’ emozionante essere
oggi qui accanto alla Coppa. Il
nostro percorso è stato frutto del
lavoro di squadra, un traguardo
raggiunto grazie alla federazio-

ne, ai club e al grande entusia-
smo delle ragazze. Due anni fa
ho trovato un gruppo deluso per
essere uscito dall’Europeo anche
un po’ ingiustamente, ma che ha
saputo mettere in campo caratte-
re e determinazione rendendo
così tutto più facile”. La Ct ha poi
indicato i prossimi obiettivi: “Il
sogno è quello di vincere il
Mondiale, mentre l’obiettivo rea-
listico è cercare di passare il
turno pur sapendo che il livello
sarà molto alto e che affrontere-
mo delle squadre fortissime
come Australia e Brasile”.
Mentre sullo schermo alle loro
spalle passavano le immagini dei
gol e delle giocate che hanno
caratterizzato le loro straordina-
rie carriere, Betty Vignotto,

Carolina Morace e Patrizia
Panico hanno raccontato le emo-
zioni della loro intensa vita calci-
stica: “Adesso c’è una straordi-
naria attenzione mediatica - ha
dichiarato Betty Vignotto - ma
non è vero che un tempo non
c’era interesse per il calcio fem-
minile. Ricordo che nel 70’ allo
stadio Azteca di Città del
Messico c’erano 100mile persone
sugli spalti. Ho avuto la fortuna
di vivere in pieno il mio amore
per il calcio, ancora oggi quando
sento l’Inno di Mameli mi emo-
ziono”. Carolina Morace e
Patrizia Panico sanno bene cosa
voglia dire giocare e fare gol in
un Mondiale. Nel 1991 in Cina,
nella prima edizione della
Coppa del Mondo, Carolina
Morace riuscì a segnare una tri-
pletta nel match d’esordio con
Taipei: “La Nazionale ha fatto un
percorso eccezionale - le parole
del tecnico del Milan - e credo
anche che un campionato com-
petitivo come quello di quest’an-
no in fin dei conti faccia bene alle
ragazze, nonostante siano arriva-
te un po’ stanche a questo finale
di stagione”. Nel 1999 negli Stati
Uniti, Patrizia Panico ha realiz-
zato due delle tre reti messe a
segno dalla Nazionale nella fase
a gironi: “Non l’avevo mai vista
da così vicino - dice passando
accanto alla Coppa - è bellissima.
In quel Mondiale ho provato
emozioni fortissime, ero giovane
e spensierata e me lo sono godu-
ta. Credo che quest’estate le
ragazze debbano cercare di
viverlo con la stessa serenità che
avevo io”.

Calcio femminile, la Coppa del
Mondo ospite d’onore a Coverciano
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Grazie alla coincidenza con i
ponti del 25 aprile e del 1° mag-
gio, quest’anno le vacanze di
Pasqua rappresentano un’occa-
sione da cogliere al volo per
regalarsi un viaggio più o
meno lungo. Se, da un lato,
alcuni hanno puntato su mete a
lungo raggio, altri hanno scelto
le grandi città italiane o le capi-
tali europee. Ma quali sono le
mete preferite dagli italiani e
dagli stranieri per le vacanze di
Pasqua? Omio, la piattaforma
leader in Europa per la preno-
tazione online di treni, autobus
e voli, rivela la top 10 delle
destinazioni più prenotate tra-
mite sito e app negli scorsi
mesi e più precisamente dal 1°
agosto 2018 al 13 marzo 2019,
per viaggi tra Pasqua e il ponte
del 1° maggio. Per stilare la
classifica, Omio ha analizzato i
dati interni relativi alle preno-
tazioni effettuate in tre mercati:
Italia, Francia e Spagna. Le città
d’arte italiane in cima alle pre-
ferenze dei connazionali Per gli
italiani il Belpaese rimane una
delle mete preferite in questo
periodo dell’anno, soprattutto
per chi vuole viaggiare senza
spendere troppo e per chi
vuole approfittare del clima
primaverile per trascorrere
qualche giorno nelle grandi

città culturali, tra musei e
buona cucina. Sul podio delle
mete più gettonate, tre città ita-
liane: Roma (20,3%), Firenze
(16,5%) e Venezia (15,4%).
Seguono Milano (12,4%), sem-
pre più apprezzata anche dai
viaggiatori leisure, e Napoli
(11,8%), destinazione ideale
per abbinare cultura, gastrono-
mia e mare nella vicina
Costiera Amalfitana. Le grandi
città europee mantengono un
forte appeal, in particolare
Parigi (7,7%), Vienna (6%),
Barcellona (3,5%). Se infatti la
romantica Parigi rimane la
destinazione più ambita non
solo dalle coppie, ma anche dai
gruppi di amici e dalle fami-
glie, questo è anche il periodo
ideale per visitare Vienna,
immergendosi nell’atmosfera
principesca senza patire il fred-
do. In questa stagione, la capi-
tale austriaca offre il meglio di
sé, tra il Prater, terrazze pano-
ramiche, gite in barca sul
Danubio, mercatini enogastro-
nomici, concerti all’aperto e
molto altro ancora. Infine,
Barcellona - economica e ricca
di divertimenti - rimane tra le
prime scelte per gli italiani.
Chiudono la top 10 Monaco di
Baviera (3,3%), facilmente rag-
giungibile dall’Italia anche in

autobus, e Pisa (3,2%) punto di
partenza per scoprire la
Versilia. Anche i viaggiatori
francesi e spagnoli per Pasqua
optano principalmente per le
capitali europee, ma le città

d’arte italiane si posizionano
comunque bene in classifica. I
viaggi più prenotati dai france-
si su Omio sono quelli verso
Parigi (18,5%), Londra (18,2%)
e Amsterdam (17%). Nella top

10 rientrano anche due italiane,
Milano (5,3%) e Roma (4,4%),
rispettivamente al sesto e setti-
mo posto. Gli spagnoli invece
prediligono destinazioni
domestiche, con Madrid

(29,8%) e Barcellona (21,4%) in
cima alla classifica, seguite da
Parigi (14,9%). Tra le prime 10
mete prenotate figura anche
Roma (5,5%) che guadagna
l’ottavo posto.

Roma, la meta più prenotata dagli italiani
per Pasqua e per i vari ponti primaverili 
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Continental, brand che da oltre
140 anni fa della sicurezza su
strada e dell’innovazione tecno-
logica la propria missione, par-
tecipa alla Milano Design Week
nell’ambito del format BluE per
illustrare lo scenario futuro di
una mobilità sinonimo di sicu-
rezza e sostenibilità. Per sensi-
bilizzare l’opinione pubblica e
fare cultura sulla sicurezza stra-
dale, Continental prende parte
a importanti talk a tema metten-
do a disposizione tutta la sua
expertise automotive e portan-
do la propria visione di un futu-
ro a zero vittime, zero feriti e
zero incidenti sulla strada. In
questo contesto, la sicurezza nel
mondo del trasporto persone
assume particolare importanza,
in particolare per quanto
riguarda il mondo delle gite
scolastiche. Oggi il 96% delle
scuole medie e il 54% delle
scuole superiori scelgono l’au-
tobus come mezzo di trasporto

per le gite, anche per mete este-
re. Il bacino potenziale di utenti
è composto quindi da circa 7
milioni di studenti. Per questo è
di primaria importanza effet-
tuare opportuni controlli sui
mezzi scelti, in modo che le gite
e i viaggi di istruzione possano
svolgersi in sicurezza.
Continental - società leader a
livello mondiale nella produ-
zione di pneumatici e nello svi-
luppo di tecnologie all’avan-
guardia per la sicurezza della
circolazione - consiglia di effet-
tuare i seguenti controlli, prima
di partire: controllare lo stato
degli pneumatici, valutando il
consumo del battistrada verifi-
care le condizioni interne del
veicolo verificare la presenza di
cinture di sicurezza funzionanti
verificare la presenza di estinto-
ri funzionanti verificare la fun-
zionalità dei fari verificare l’in-
tegrità dei cristalli, ovvero
assenza di crepe o di distacco

delle guarnizioni È opportuno,
inoltre, sempre prima della par-
tenza, prendere visione dell’as-
sicurazione RCA e del certifica-
to di revisione dell’autobus uti-
lizzato per il trasporto degli stu-
denti. Durante il viaggio, poi, si
deve porre attenzione che l’uti-
lizzo del telefono cellulare da
parte dell’autista avvenga solo
con vivavoce o auricolari e che
l’autista non assuma alcolici o
faccia uso di sostanze stupefa-
centi o psicofarmaci. È bene
ricordare che le norme che rego-
lano la circolazione degli auto-
bus prescrivono che in Italia un
autista di un autobus possa gui-
dare per 4 ore e mezza consecu-
tive, dopo le quali ci deve esse-
re un riposo di 45 minuti. I limi-
ti di velocità sono fissati in auto-
strada a 100 km/h, fuori dai
centri abitati a 80 km/h, nelle
strade urbane a 50 km/h. “La
sicurezza sulle strade è alla base
della nostra attività come

Gruppo - dichiara Enrico
Moncada Business Unit Truck
Replacement and Original
Equipment Manager
Continental Italia - produciamo
pneumatici premium ad elevata
tecnologia per i Bus e strumenti
e sistemi elettronici cha hanno
l’obiettivo di coadiuvare chi
guida supportando gli autisti in
un’attività ad elevato livello di
responsabilità. L’iniziativa in
ambito BluE durante la Milano
Design Week dedicata alle gite
scolastiche ci consente di porre
l’accento in modo efficace sul-
l’equipaggiamento dei mezzi di
trasporto persone che devono
essere di grande qualità, ogget-
to di continui controlli e di
costante manutenzione.
Sensibilizzare le aziende di tra-
sporto - da un lato - e gli utenti
finali del servizio - dall’altro - è
un modo per garantire sicurez-
za sulle strade”. Dal 1999, in
base all’autonomia scolastica,

gli istituti scolastici sono
responsabili della gestione delle
gite. Ciò vuol dire che devono
scegliere i fornitori a cui rivol-
gersi (agenzie di viaggio, ditte
di trasporto, ecc.) per queste ini-
ziative. Vi sono però precisi
obblighi per i dirigenti scolasti-
ci e per gli insegnanti, che, ad
esempio, sono tenuti a chiedere
copia della carta di circolazione
del mezzo che porterà gli alun-
ni in gita. La polizia stradale
può intervenire anche su chia-
mata degli istituti scolastici per

controllare preventivamente i
mezzi che saranno utilizzati per
le gite. Agli insegnanti spetta il
compito di segnalare eventuali
anomalie prima della partenza.
Se verificano che le condizioni
del mezzo sono inadeguate, i
rappresentanti dell’istituto sco-
lastico hanno il diritto di ferma-
re la partenza e possono contat-
tare la ditta di trasporto per
richiedere che gli elementi irre-
golari (ad esempio pneumatici
usurati) siano sostituiti prima
della partenza.

Gite scolastiche sicure:
i controlli da effettuare
su autobus e pullman 
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Kessie e Bakayoko salvi 
Il giudice: niente prova tv
Nessun provvedimento disciplina-
re è stato preso dal giudice sportivo,
che non ha accolto la richiesta della
procura federale di utilizzare la
prova tv, nei confronti dei giocatori
milanisti Franck Kessie e Tiemoué
Bakayoko per il loro gesto di scher-
no nei confronti del laziale Acerbi,

al termine della partita di sabato.
Come riferisce l'Ansa, la risposta
della Procura Federale non si è fatta
attendere: l'organo guidato da
Giuseppe Pecoraro, infatti ha aperto
un'indagine sul comportamento dei
due centrocampisti rossoneri. Il giu-
dice sportivo ha intanto emesso

anche le sanzioni relative alla rissa
scatenatasi al fischio finale di Milan-
Lazio. Puniti con una ammenda di
10mila euro sei giocatori: i milanisti
Bertolacci, Kessie e Musacchio e i
laziali Patric, Luiz Felipe e Lucas
Leiva. Quest'ultimo "per avere pro-
ferito parole offensive nei confronti

dell'addetto stampa della squadra
avversaria". Ammenda da 10mila
euro anche per il Milan – sanziona-
to lo sputo di un tifoso verso il tec-
nico della Lazio Simone Inzaghi – e
per lo stesso Inzaghi, per aver con-
testato platealmente l'arbitro al
momento dell'espulsione.
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Il Giudice sportivo non ha accolto la richiesta della procura federale per l'episodio
della maglia di Acerbi mostrata dai due rossoneri a fine gara del match con la Lazio
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All’Auditorium Parco della Musica, il Bardo secondo la ricerca di Enrico Petronio

Shakespeare e l’Astrologia
Shakespeare e gli astri nella costruzione delle sue opere e
personaggi. Giunge ad un nuovo appuntamento
all’Auditorium Parco della Musica di Roma l’esplorazio-
ne di Enrico Petronio sul Bardo, nell’ambito del progetto
To Be… Shakespeare. Dopo i precedenti incontri dedica-
ti rispettivamente al rapporto della scrittura shakespea-
riana con Roma, i Social Media, Mercuzio e le Donne, è
ora la volta di “To be 12”, in programma sabato 4 mag-
gio alle ore 11 nell’area Studios. Partendo dai concetti di
Astrologia Naturale, Natura, Materia, Scelta libera e
Misericordia, fondamenti di tutta l’opera shakespearia-
na, verranno analizzati dodici grandi personaggi e i cor-
rispettivi segni zodiacali le caratteristiche dei quali -
secondo Petronio - sono stati volutamente e cosciente-
mente costruiti da Shakespeare nel linguaggio e nell’agi-
re, seguendone passo per passo il cammino lungo l’arco

drammaturgico. “La mia ricerca in questo ambito è dop-
pia - dichiara Petronio - vista anche la mia predilezione a
trovare il giusto mezzo fra ciò che due diversi imputati
rivendicano, o fra ciò di cui sono accusati, esattamente
come, secondo Shakespeare, nessuno ha mai solo torto e
nessuno ha mai solo ragione”. Il primo itinerario prescel-
to è quello storico, che parte dall’indagine accademica:
sono i fatti, o meglio, le tesi sui fatti, che si basano sui
testi, e possono avere conseguenze interessanti per capi-
re come funzionava e operava l’autore, non solo genio
‘illuminato’, ma profondo conoscitore della dottrina
astrologica, considerata all’epoca mera ‘para-scienza’,
superstizione. Il secondo percorso verso l’analisi delle
dodici differenti personalità è invece quello, nello speci-
fico del personaggio e della storia scritta dal Bardo, della
relazione fra macrocosmo (l’Universo) e microcosmo (gli

Esseri viventi), del significato biologico del tempo, del
principio del libero arbitrio, che è ciò che sempre possie-
de l’essere umano e che lo obbliga a compiere delle scel-
te di cui poi pagherà le conseguenze. Una vera e propria
“geografia del testo”, come spiega Petronio mirata a
scandagliare vocalmente, prossemicamente e psicologi-
camente le azioni e le relazioni tra i caratteri prescelti in
base ad una specifica tipologia zodiacale. Ariete-Romeo,
Toro-Prospero, Gemelli-Benedetto, Cancro-Riccardo III,
Leone-Re Lear, Vergine-Porzia, Bilancia-Benvolio,
Scorpione-Ermione, Sagittario-Angelo, Capricorno-
Giulietta, Acquario-Mercuzio, Pesci-Amleto sono con-
getture, studi e ipotesi da condividere tra attore, lettore e
spettatore per calarsi nell’intero universo shakespearia-
no; un mondo in cui, secondo Petronio, è possibile parti-
re dal silenzio per far nascere un fiore nelle carni.

laVoce
La testata beneficia di contributi diretti

di cui alla Legge n. 250/90 e successive modifiche ed integrazioni

DIRETTORE RESPONSABILE

Valerio Bolletta

EDITORE

Impegno Sociale soc. coop.

SEDE LEGALE E OPERATIVA:
via Laurentina km 27,150

00040 Pomezia

COMPOSIZIONE E STAMPA: C.S.R.
via Alfana 39 - Roma

e-mail: redazione.lavoce@live.it

www.quotidianolavoce.it

Iscrizione al Tribunale di Roma:
numero 35/03 del 03.02.2003



THE LEGO MOVIE 2
Un film di Mike Mitchell, Trisha Gum. Con Chris Pratt, Elizabeth Banks, Will Arnett, Nick Offerman, Alison Brie Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 452 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.Brichsburg, la città dove tutto è meraviglioso viene distrutta da una specie aliena comandata dalla terribile imperatrice Quallo Che Voglio. Emmet si lancerà così verso l'ignoto Sistema Sorellare, per salvare i suoi amici e la sua amata Lucy.Squadra vincente non si cambia, tornano dunque i protagonisti della prima avventura, compreso il più simpatico, il megalomane Batman. Tra gli altri sfilano un Harry Potter non autorizzato, Velma di Scooby-Doo e Bruce Willis, a quattro zampe nei condotti dell'aria. Sotto le mille battute e le mille comparse il film di Mike Mitchell parla dell'importanza di cooperare, per costruire insieme. Divertente e ultra pop, da un certo punto in poi il film cede all’autocompiacimento e finisce per aggiungere troppa carne al fuoco, ma è un'impressione che non sfiora i bambini, e allora... va bene così! THE FRONT RUNNER - IL VIZIO DEL POTERE
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Senatore democratico del Colorado, Gary Hart è in piena corsa presidenziale, favorito dai sondaggi. Poi il Miami Herald pubblica un articolo e la sua ascesa si interrompe. Accusato di avere una relazione extraconiugale, dovrà rispondere alla moglie e agli elettori delle foto che lo inchiodano. Political drama tratto da una storia vera, il film racconta l'inizio di una tendenza giornalistica: pensare e trattare i politici come star hollywoodiane. Reitman non attacca mai i suoi personaggi, li lascia agire, provocando una reazione tra la loro posizione sociale e la loro vita intima. The Front Runner guarda invece con disprezzo allo spettacolo della democrazia americana. Il regista non offre questa volta alcuna chance al suo eroe di evolvere sul piano morale. Gary Hart resta un enigma per lo spettatore, The Front Runner un film 'informativo' da cui non si esce più grandi

COPIA ORIGINALE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Lee Israel ha un grande talento e un pessimo carattere. L'alcolismo e la misantropia le alienano ogni possibilità di carriera. Due lettere di Fanny Brice rinvenute per caso e vendute a 75 dollari le forniscono l'idea di comporre finte lettere di grandi autori scomparsi. Almeno fino a quando l'FBI non si mette sulle sue tracce.Marielle Heller racconta la vita di una donna che non trova il suo posto in un mondo che non le ha mai dato davvero una chance. Melissa McCarthy incarna superbamente il suo primo ruolo drammatico e riesce a rendere empatica e profondamente umana una donna spesso sgradevole. Copia originale riesce in quello che a pochi biopic riesce: rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.MODALITÀ AEREO
Un film di Fausto Brizzi. Con Pasquale Petrolo, Paolo Ruffini, Violante Placido, Dino Abbrescia, Caterina Guzzanti Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 421 sale. Distribuzione 01 Distribution
Diego è un imprenditore di successo. Ricco e poco curante del bene altrui, non si fa scrupoli a sminuire il prossimo. Il suo atteggiamento gli si ritorce contro quando dimentica nel bagno di un aeroporto il suo cellulare di ultima generazione a cui sono collegati profili social, contatti e carte di credito. I due inservienti Ivano e Sabino decidono così di vendicarsi dell'arrogante riccone e di sfruttare la lunga durata del suo volo verso Sidney per rubargli la sua vita digitale. Mentre Diego si trasforma nell'uomo più odiato del pianeta, c'è chi ne approfitta per sottrargli l'azienda di famiglia e mandare a rotoli la sua vita. Grazie all'aiuto di una bella assistente di volo e di nuovi inaspettati amici, la situazione non è poi così irreparabile.

PARLAMI DI TE
Un film di Hervé Mimran. Con Fabrice Luchini, Leïla Bekhti, Rebecca Marder, Igor Gotesman, Clémence Massart-Weit Uscita 21 febbraio 2019.Capo sprezzante di un’azienda automobilistica, Alain va di corsa. Alla vigilia del lancio di un nuovo modello di vettura, ignora i segnali del suo corpo e crolla. Colpito da un ictus, Alain confonde le parole e le sillabe, perde i ricordi e il filo della vita. A riordinargli il linguaggio e l'esistenza ci pensa Jeanne, giovane ortofonista che gli insegnerà il valore del tempo.Per la prima volta a corto di parole, Fabrice Luchini trova in questa commedia l’occasione di lanciarsi in voli verbali di una comicità quasi sperimentale. La sua credibile performance serve tuttavia una storia di redenzione convenzionale. Cercando di combinare sorrisi e tenerezza con una sceneggiatura leggera, troppo leggera, il regista consegna completamente il film al suo protagonista, che lo vampirizza con un esercizio di stile.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Jay Baruchel, America Ferrera, Cate Blanchett, Gerard Butler, Jonah Hill Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 304 sale. Distribuzione Universal Pictures. 
Uomini e draghi convivono felicemente a Berk: Hiccup è il nuovo leader e Sdentato, il drago da cui tutti si lasciano guidare. Ma l'utopia ha i giorni contati perché Grimmel vuole riportare in gabbia ogni drago in libertà. Non resta che partire, alla ricerca del mondo nascosto, per scoprire se è davvero un paradiso o soltanto una leggenda da marinai. Dopo un capitolo secondo più funzionale che dilettevole, con Dragon Trainer 3, il vento dell'ispirazione torna a soffiare e il film spiega a fondo le vele. Solido e toccante sul piano del racconto, il capitolo finale è ben riuscito anche nella forma, a cominciare dalla riscrittura del monologo col quale Hiccup presenta Berk, e così fino al finale, che getta un ponte con altre saghe, dentro e fuori dall'universo animato.

UN UOMO TRANQUILLO
 Un film di Hans Petter Moland. Con Liam Neeson, Tom Bateman, Tom Jackson, Emmy Rossum, Laura Dern Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 282 sale. Distribuzione Eagle Pictures.Nels Coxman è un uomo tranquillo, che guida uno spazzaneve attraverso i tunnel ghiacchiati del Colorado. La sua vita viene sconvolta dalla morte del figlio, liquidata dalle autorità come un'overdose di eroina e causata invece da una gang di spacciatori. Da quel momento Nels procederà verso la sua vendetta.Dai tempi di Io vi troverò, Liam Neeson ha fatto una fortuna interpretando ruoli in film che parlano di vendetta, come ironizza un episodio de Il metodo Kominsky. Dopo 10 anni ha trovato il modo di dare una svolta al suo iconico giustiziere. L'opportunità è Un uomo tranquillo, più che un revenge movie, una dark comedy ironica e irriverente. Il film funziona sia come action movie che come commedia dark, ma anche come giocattolo per cinefili, dato che cita a piene mani i Coen di Fargo come Tarantino e Kaurismaki. 

GREEN BOOK
Un film di Peter Farrelly. Con Viggo Mortensen, Mahershala Ali, Linda Cardellini, Sebastian Maniscalco, P.J. Byrne Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 409 sale. Distribuzione Eagle Pictures. 
New York City, 1962. Tony Vallelonga, detto Tony Lip, fa il buttafuori al Copacabana, ma il locale deve chiudere per due mesi e per sbarcare il lunario Tony dovrà fare da autista a Donald Shirley, un musicista in tour attraverso gli Stati del Sud. Peccato che Shirley sia afroamericano, in un'epoca in cui la pelle nera non era benvenuta.Peter Farrelly, sotto la patina ultracool di un'America in cui la musica, gli abiti e gli ambienti sono letteralmente da urlo, attraversa gli stereotipi etnici e razziali senza negarli, costruendo una storia che è per tre quarti commedia esilarante e per il resto dramma ancora attuale. Green Book è un vero spasso, diretto e interpretato in modo eccellente, e anche ciò che potrebbe sembrare piacione nasconde invece una misura non trascurabile di coraggio e dignità.IL CORRIERE - THE MULE
Un film di Clint Eastwood. Con Clint Eastwood, Bradley Cooper, Laurence Fishburne, Michael Peña, Dianne Wiest Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 474 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Earl Stone è un floricoltore dell’Illinois specializzato nella cultura di un fiore che vive solo un giorno. A quel fiore ha sacrificato la vita e la famiglia. Piegato dalla crisi economica, accetta di trasportare grossi carichi di droga. Veterano di guerra convertito in corriere, Earl dimentica i principi di difensore del Paese per qualche dollaro in più. Ma la strada è lunga.Solido come un mito, Clint Eastwood avanza nel film radioso, increspando il sopracciglio e cantando canzoni al volante lungo le strade vuote del Midwest. Trasposizione di una storia vera, The Mule è un film personale e struggente, che permette al regista di elaborare il rimorso per i suoi cari. Eastwood non ha più niente da dimostrare e procede oltre. Nell'epilogo esce di scena. Gli 

Una dark comedy stracolma di freddure, citazioni e puro divertimento sbullonato e irriverente. Azione, Drammatico, Thriller - Gran Bretagna 2019. LA PARANZA DEI BAMBINI
Un film di Claudio Giovannesi. Con Francesco Di Napoli, Artem Tkachuk, Alfredo Turitto, Viviana Aprea, Valentina Vannino Uscita 13 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 319 sale. Distribuzione Vision Distribution.Ragazzini allo sbando in una realtà che sembra non lasciare scampo. L'obiettivo è avere soldi e potere.Napoli 2018. Nicola, Tyson, Biscottino, Lollipop, O'Russ, Briatò vogliono diventare ricchi alla svelta, comprare abiti firmati e motorini nuovi. In particolare Nicola non resiste alla tentazione di entrare a far parte di una 'famiglia' camorrista. Il furto di una pistola lo fa sentire più uomo e in poco tempo diventa il capo del suo gruppo. Nicola ha 15 anni.Napoli è teatro della vicenda, ma non è quella di Gomorra. Se la serie televisiva ha le caratteristiche del noir, qui a essere al centro dell'attenzione è l'osservazione dei personaggi, il mutare della psicologia di Nicola che da quando ha un'arma pensa di poter ripristinare giustizia e legalità nel suo mondo. Un mondo senza padri e senza memoria in cui tutto, anche i sentimenti più profondi, si misura con il metro della legge del più forte.dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

Il racconto di un'innocenza compromessa, osservata con una compassione priva di pietismi. Drammatico, Italia, Francia 2019.

10 GIORNI SENZA MAMMA
Un film di Alessandro Genovesi. Con Fabio De Luigi, Valentina Lodovini, Angelica Elli, Bianca Usai, Matteo Castellucci Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 491 sale. Distribuzione Medusa. Carlo lavora da quindici anni nella stessa azienda e il suo lavoro lo ha tenuto lontano dalla famiglia. Quando la sua vita sembra essersi stabilizzata, un giovane ambizioso vuole prendere il suo posto in ufficio. Intanto la moglie decide di partire per una vacanza a Cuba. Carlo quindi non dovrà solo cercare di mantenersi il lavoro ma dovrà anche badare ai propri figli. Sebbene alcune vicende siano esilaranti, dietro si nasconde la forte malinconia di un padre che ha trascurato i propri figli e che non comprende a pieno il ruolo di una madre full time: Valentina Lodovini interpreta un ruolo femminile dal sapore finalmente contemporaneo. Non tutto però risulta essere armonico e alcune scene sono al limite dell'assurdo. Ma il film ha comunque il pregio di mettere in discussione il tradizionale ritratto dei ruoli di mamma e papà.

Una tragicommedia gradevole ma senza picchi memorabili, troppo rallentata dalla necessità di far ridere a tutti i costi. Commedia, Italia 2019. Durata 94 Minuti.

Un classico film americano da grande pubblico scritto, diretto e interpretato con tutti gli attributi: un vero spasso.

Un film personale e struggente che ribadisce la complessità, la ricchezza e il carattere (in)discutibile del cinema di Eastwood. Drammatico, USA 2018. Durata 116 Minuti.

La trilogia si chiude con un capitolo ispirato, solido e toccante, riuscito sia nel racconto che nella forma. Animazione, Avventura - USA 2019.

Un dramma sul debutto della politica 'tabloid' che spariglia le carte e richiama la stampa alle sue responsabilità. Biografico, Drammatico - USA 2018.

Cambia il nome alla regia ma non mutano lo spirito né lo stile: un vortice pop dal cuore edificante. Animazione, Avventura, Azione - USA 2019.

Un grande film capace di rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.

Un film di intrattenimento ben scritto, divertente, attuale, con rimandi a sentimenti genuini e personali. Commedia, Italia 2019. Durata 100 Minuti.

Il racconto di una caduta e di una lenta ricostruzione, ispirato alla storia vera di Christian Streiff. Commedia drammatica, Francia 2018.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA
Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Mahershala Ali, Ed Skrein Uscita 14 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 343 sale. Distribuzione 20th Century Fox. Il dottor Dyson Ito vive ad Iron City nel 2563 e ripara cyborg. Un giorno trova in una discarica la parte centrale di una ragazza cyborg che innesta in un corpo e le dona la vita. La ragazza è un cyborg avanzatissimo di una tecnologia perduta e progettata per la battaglia. Ma una forza sinistra sembra essere interessata a lei.Robert Rodriguez, che ha ereditato il progetto da James Cameron, qui produttore e sceneggiatore, riduce lo splatter ma non la violenza né la tragedia dell’opera originale, dando vita un film di fantascienza insolitamente duro. I dialoghi non sempre sono memorabili ma la quantità di personaggi e intrighi rende il film ricco di scene d'azione davvero spettacolari. Rosa Salazar nei panni di Alita riesce a emozionare, a differenza di Keean Johnson che probabilmente Cameron avrebbe diretto meglio.

Scene d'azione spettacolari e una grande varietà di scenografie e costumi per un film narrativamente ricco . Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019. Durata 122 Minuti.
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